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Tenue du SommeT  arabe le 1 novembre:

Prolongement des principes de la Déclaration de Novembre

Le Liban souhaite que “la Déclaration d’Alger” puisse 
constituer un tournant décisif pour l’unité palestinienne

Le mufti général d’El Qods exprime la reconnaissance 
du peuple palestinien à l’Algérie

Goudjil félicite Ahmed Abdulaziz Al-Sadoun pour son élection 
à la tête de l’Assemblée nationale du Koweït

Le choix par l’Algérie 
d’abriter le Sommet arabe 
le 1er novembre, date du 

déclenchement de la Révolution 
de libération nationale, est 
hautement symbolique, car 
s’inscrivant dans le prolongement 
de ses principes en faveur de 
l’unité arabe et du droit des peuples 
opprimés à l’autodétermination.
Dans le prolongement logique 
des principes énoncés dans la 
Déclaration du 1er novembre 
1954, l’Algérie a choisi d’abriter 
le Sommet arabe un 1er novembre, 
car cette date symbolise les 

valeurs de lutte commune et 
rappelle à la mémoire le soutien 
arabe à la Révolution algérienne.
Selon les observateurs, cette 
forte symbolique engagera les 
dirigeants arabes à prendre 
les décisions qui s’imposent 
pour promouvoir l’action arabe 
commune en vue de relever les 
défis qui se posent aux niveaux 
local, régional et international.
L’Algérie, qui a toujours banni 
la division et prôné l’unité 
des pays arabes pour relever 
les défis, compte, à travers ce 
sommet, renforcer la solidarité et 

l’intégration entre les pays de la 
région, unis par une communauté 
de destin.
En effet, fidèle à la Déclaration 
du 1er novembre, qui, faisant 

prévaloir l’intérêt du peuple, 
a rassemblé les différentes 
forces politiques algériennes 
de l’époque sous la bannière 
du Front de libération nationale 
(FLN), l’Algérie a, lors de toutes 
les crises au niveau arabe, appelé 
les antagonistes à transcender 
leurs divergences en plaçant 
l’intérêt général au premier plan.
Qu’il s’agisse de l’unité entre 
les Etats arabes ou en leur sein, 
l’Algérie reste attachée au 
principe du rassemblement des 
frères antagonistes.
Cette position unificatrice qu’elle 

a toujours prônée à l’égard de 
la question palestinienne car 
elle demeure convaincue que la 
solution passe par la réconciliation 
et le dialogue inter-palestinien. 
Elle a, dans ce contexte, réussi à 
abriter une réunion des factions 
palestiniennes avant la tenue 
du Sommet arabe, comme 
l’avait annoncé le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
La même vision prévaut 
concernant le dossier libyen ou 
d’autres pays arabes en proie à 
l’instabilité.

Le Liban a salué l’accord de 
réconciliation palestinienne 
qui est le couronnement 

des efforts soutenus déployés par 
l’Algérie, exprimant le souhait que 
“la Déclaration d’Alger” puisse 
constituer “un tournant décisif” pour 
l’unité nationale palestinienne.
Le ministère libanais des Affaires 
étrangères a exprimé, dans un 
communiqué relayé par l’Agence 
de presse libanaise, son souhait que 
“la Déclaration d’Alger” puisse 
constituer “un tournant décisif”  
pour “la réalisation de l’unité 
nationale palestinienne, sur la base 

du processus réussi d’unification 
parrainé par l’Algérie, et aller de 
l’avant dans la consécration du 
partenariat politique entres les 
différentes forces et factions à même 
de mettre un terme à la division et 
de réaliser les aspirations du peuple 
palestinien frère”.

“Le peuple palestinien a grandement 
besoin de la cohésion et de l’unité 
de sa direction afin de réaliser ses 
objectifs et de rétablir ses droits 
légitimes au retour et à l’édification 
d’un Etat indépendant sur ses terres”, 
ajoute la même source.
“Le ministère salue hautement le 
rôle pivot de l’Algérie, pays frère, 
dans la réalisation de cet exploit, 
sous la direction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et grâce à ses efforts, de 
par son engagement ferme et sincère 
à faire prévaloir l’intérêt suprême du 
peuple palestinien”.

Les factions palestiniennes ayant pris 
part à la Conférence de rassemblement 
pour l’unité palestinienne, abritée par 
l’Algérie du 11 au 13 octobre, avaient 
signé jeudi la “Déclaration d’Alger” 
qui constituera une plateforme solide 
pour la réalisation de l’unité entre les 
différentes factions palestiniennes.
La “Déclaration d’Alger” vient 
consacrer l’initiative du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, après la consultation et 
la coordination avec le président 
palestinien et président du Comité 
exécutif de l’Organisation de 
libération de la Palestine (OLP), M. 

Mahmoud Abbas lors de la visite 
effectuée à Alger, du 5 au 7 décembre 
2021.
Les réactions des organisations 
internationales et des pays continuent 
d’affluer pour saluer la signature 
de la “Déclaration d’Alger” sur la 
réconciliation inter-palestinienne et 
mettre en avant le rôle de l’Algérie 
et du Président Tebboune dans la 
réalisation de cet accord historique 
visant à mettre fin à la division et à 
réaliser l’unité nationale du peuple 
palestinien, après 15 ans de division.

Le mufti général d’Al 
Qods et des territoires 
palestiniens, Cheikh 

Mohammed Hussein a exprimé 
la reconnaissance du peuple 
palestinien à l’Algérie, a sa tête 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour avoir abrité la réunion des 
factions palestiniennes, a indiqué 
mardi un communiqué du Haut 

Conseil islamique (HCI).
“Lors d’une rencontre avec le 
président du HCI, Bouabdallah 
Ghlamallah en marge de la 
conférence mondiale sur 
la Fatwa et les objectifs du 
développement durable, 
organisée au Caire, cheikh 
Mohammed Hussein a remercié 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune pour 

avoir parrainé cette réunion qui 
a donné lieu à la signature de +la 
Déclaration d’Alger+ et a salué 
sa sagesse et son attachement à 
unifier les factions pour réaliser 
l’unité nationale palestinienne”, 
précise le communiqué.
Le mufti général d’Al Qods a 
exprimé son souhait de voir 
“les résultats du Sommet 
arabe d’Alger répondre aux 

aspirations et attentes du peuple 
palestinien”, a-t-on relevé de 
même source.

Le président du HCI, 
Bouabdallah Ghlamallah a, lui, 
réitéré “la position immuable de 
l’Algérie en faveur de la cause 
palestinienne”, tout en appelant 
les factions palestiniennes à 
“adhérer à la +Déclaration 
d’Alger+ pour soutenir la cause 
palestinienne et réaliser les 
objectifs et les aspirations du 
peuple palestinien”.

Le président du Conseil 
de la Nation, M. Salah 
Goudjil, a félicité 

mardi Ahmed Abdulaziz Al-
Sadoun pour son élection 
à la tête de l’Assemblée 
nationale du Koweït, saluant 
le “haut niveau” des relations 
parlementaires entre les deux 

pays.
“Suite à votre élection à 
l’unanimité à la présidence de 
l’Assemblée nationale de l’Etat 
du Koweït, il me plaît de vous 
adresser, au nom des membres 
du Conseil de la nation algérien 
et en mon nom personnel, mes 
chaleureuses félicitations 

accompagnées de mes vœux de 
succès et de réussite”, a écrit 
M. Goudjil dans son message 
de félicitations.
Le président du Conseil de 
la nation a en outre salué 
“le haut niveau des relations 
parlementaires entre les deux 
institutions”, faisant part à 

son homologue koweïtien de sa 
volonté d’œuvrer de concert à 

“leur renforcement au service 
de nos intérêts communs 
conformément aux orientations 
stratégiques des dirigeants des 
deux pays, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et son frère l’émir 
du Koweït, Cheikh Nawaf Al-
Ahmad Al-Jaber Al-Sabah”.
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aPn :
Poursuite de l’examen du projet de loi sur le droit 

à un congé pour création d’entreprise

loi sur la monnaie et le crédit : 
Le texte finalisé et bientôt sur la table du Gouvernement

aPn : 
Belaabed présente la stratégie de son secteur 

devant la commission de l’éducation

La commission des 
affaires juridiques 
et administratives et 

des libertés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
a poursuivi, mercredi, ses 
travaux consacrés à l’examen 
des dispositions du projet de 
loi complétant l’ordonnance 
portant statut général de la 
fonction publique, instituant 
le droit à un congé pour la 
création d’entreprise, indique 
un communiqué de l’APN.
La réunion de la commission a été 

présidée par M. Zahir Kheladi, 
président de la commission, en 
présence du directeur général 
de la fonction publique et de la 
réforme administrative et des 
cadres du ministère du Travail.
Mardi, le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité sociale, 
Youcef Cherfa, avait présenté 
un exposé devant la commission 
des affaires juridiques et 
administratives et des libertés, 
sur le projet de loi complétant 
l’ordonnance 06-03 portant 
statut général de la fonction 

publique, instituant le droit à un 
congé pour création d’entreprise 
pour les fonctionnaires ou les 
contractuels de l’administration.
Le ministre a affirmé que ce 
projet de loi entre dans le 
cadre de “la mise en œuvre 
des instructions données par 
le président de la République, 
lors de la réunion du Conseil 
des ministres du 10 avril 2022, 
et relatives à l’encouragement 
de l’entrepreneuriat et de 
la création de richesses et 
d’emplois”.

L’élaboration du projet 
de loi sur la monnaie et 
le crédit a été finalisée 

et le texte sera présenté dans les 
tout prochains jours en réunion 
du gouvernement, a fait savoir, 
samedi, le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane.
Le Premier ministre répondait 
aux questions et préoccupations 
des membres du Conseil de la 
nation concernant la Déclaration 
de politique générale du 
gouvernement, lors d’une 
plénière présidée par M. Salah 
Goudjil, président de la chambre 
haute du parlement, en présence 
de membres du gouvernement.
M. Benabderrahmane a 
précisé que ce texte a connu 

des “amendements profonds” 
de nature à donner “une forte 
impulsion” au processus de 
réforme du secteur financier et 
bancaire, à travers la consécration 
de l’adoption des critères 
internationaux et des meilleures 
pratiques dans le financement de 
l’économie.
Cette démarche est dictée par 
des impératifs d’adaptation 
aux mutations économiques 
et financières et aux défis 
techniques et technologiques, en 
sus de “s’ouvrir à de nouveaux 
opérateurs”, a-t-il souligné.
Le Premier ministre a qualifié, 
dans ce cadre, l’amendement 
de la loi sur la monnaie et le 
crédit de “clef de voûte” du 

processus de relance économique 
et de concrétisation de la 
diversification économique, 
à travers la promotion de 
l’inclusion financière, la mise à 
disposition de nouvelles sources 
de financement de l’économie, 
et le développement du marché 
financier. L’objectif étant, a-t-il 
dit, de consolider la gouvernance 
de la Banque d’Algérie (BA), 

assurer son indépendance, élargir 
les prérogatives du conseil de la 
monnaie et du crédit et renforcer 
sa composante.
Il s’agit également par cet 
amendement de mettre en place 
un cadre juridique “amenant 
les banques à mettre en place 
des règles de gouvernance, et 
à créer des comités dédiés à la 
stabilité financière et au contrôle 
prudentiel”, a précisé le Premier 
ministre.
L’ouverture de l’écosystème 
bancaire devant les banques 
en ligne et les prestataires 
des services de paiement, et 
l’élargissement des moyens 
de paiement pour englober la 
monnaie électronique, figurent 

également parmi les objectifs de 
la révision de ce texte.
Par ailleurs, le projet 
d’amendement vise la 
consécration du financement 
islamique, en agréant les banques 
et les établissements bancaires 
opérant en la matière, l’inclusion 
des opérations bancaires relatives 
au financement islamique avec 
des produits et des prestations 
bancaires agréés par une 
instance charaïque nationale, 
tout en autorisant la création 
d’établissements bancaires 
exclusivement dédiés à la finance 
islamique.
L’amendement permet également 
un encadrement juridique des 
bureaux de change en Algérie.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a présenté 

mardi devant la commission 
de l’éducation de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), un 
exposé sur la stratégie du secteur 
et les principales réalisations 
au titre du Plan d’action du 
gouvernement découlant du 
Programme du président de la 
République.
Dans son exposé devant la 
commission de l’APN, M. 
Belaabed a rappelé les efforts du 
ministère pour “promouvoir le 
secteur et préserver le système 
éducatif et l’intérêt des élèves”.
Il a précisé que la rentrée scolaire 
2022-2023 “a été marquée par 
l’introduction de la langue 
anglaise dès la troisième année 
primaire pour un volume horaire 

de 90 minutes avec l’élaboration 
d’un manuel scolaire et la mise 
au point d’une méthodologie 
à cet effet”, assurant que “tous 
les moyens humains, matériels 
et organisationnels ont été 
mobilisés pour assurer la réussite 
de cette démarche”.
Le livre d’anglais est également 

imprimé en braille, a-t-il ajouté, 
précisant que cet acquis majeur 
pour l’Ecole appelle “l’ouverture 
de nouveaux postes budgétaires 
pour le recrutement d’enseignants 
spécialisés parmi les diplômés 
des écoles supérieures”.
Le ministre est revenu sur les 
dossiers à même de contribuer 

à “l’amélioration des conditions 
de scolarisation des élèves”, 
citant tout particulièrement “les 
mesures d’allègement du poids 
du cartable”.
A cet égard, il a fait état 
de “l’équipement de 1.629 
écoles primaires de tablettes 
numériques et l’impression des 
copies des livres scolaires de 
3e, 4e et 5e années primaires, 
en application du Plan d’action 
du gouvernement”. Le livre 
numérique a également été 
évoqué par le ministre.
M.Belaabed a aussi cité “la 
création de la filière artistique 
dans le secondaire (général et 
technique) et l’ouverture d’un 
Lycée national des arts à Alger”.
Des mesures seront adoptées 
pour assurer la bonne prise en 
charge des enfants autistes, a 

souligné le ministre, évoquant la 
révision du statut particulier des 
fonctionnaires appartenant aux 
corps spécifiques de l’Education 
nationale.
Les membres de la commission 
de l’éducation de l’APN ont 
salué “les efforts consentis par 
le ministère pour relever des 
défis de taille lors de la rentrée 
scolaire de cette année”, appelant 
à “mettre à la disposition des 
élèves des moyens de transport et 
à améliorer les repas qui leur sont 
fournis”.
Certains membres de la 
commission ont souligné “la 
nécessité d’accorder un intérêt 
particulier aux régions du sud et à 
la prise en charge des enseignants 
avec la révision du calendrier 
des examens nationaux dans ces 
régions”.
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Un centre de formation en maintenance des équipements 
de l’industrie pharmaceutique

ZoneS d’ombre:

Sonatrach fait don de 20 millions 
de DA au profit des communes 
d’Oum El Assel et de Tindouf

Le Salon “SINAA Expo Industries” 
à partir du 29 novembre au Palais 

des expositions d’Alger

L’hydrogène vert au programme des conférences 
du Salon international des énergies renouvelables

Le directeur de l’Institut pôle 
d’excellence énergique et 
automatisation industrielle 

de Rouiba (Alger), M. Yazid 
Merghoub a annoncé la création 
d’un centre de formation au 
brevet de technicien supérieur 
en maintenance industrielle 
pharmaceutique.
“Vu le manque flagrant en main 
d’œuvre spécialisée dans la 
maintenance des équipements 
et machines de l’industrie 
pharmaceutique et afin de 
répondre à la demande de 
certains producteurs, notamment 
les groupes Saidal et Biopharm, 
un centre spécialisé destiné 
à la formation de techniciens 
supérieurs en maintenance et 
gestion des équipements de cette 
industrie a été créé”, a indiqué M. 

Merghoub dans une déclaration à 
l’APS à l’occasion de la rentrée 
professionnelle 2022/2023.
La durée de la formation de la 
première promotion de cette 
spécialité, lancée au titre de la 
session d’octobre 2022, est de 30 
mois et concernera 48 stagiaires 

âgés de 17 à 18 ans, a-t-il précisé 
ajoutant que le centre prendra en 
charge la formation théorique. 
La formation pratique sera 
assurée par le groupe Saidal qui 
prendra en charge 24 stagiaires au 
niveau de l’unité de production 
d’El-Harrach et par le groupe 

Biopharm qui prendra en charge 
les 24 autres. L’unité où aura lieu 
cette formation pratique sera fixée 
dans les prochains jours.
Les diplômés de ce nouveau 
centre rejoindront directement 
leurs postes de travail en 
qualité de technicien supérieur 
en maintenance et gestion 
des équipements industriels 
au sein des deux groupes 
pharmaceutiques.
Compte tenu du nombre croissant 
des unités de production de 
médicaments en Algérie, l’on 
prévoit une hausse du nombre de 
candidats désirant rejoindre ce 
nouveau centre en vue de combler 
le manque de main d’oeuvre 
en matière de maintenance et 
de gestion des équipements de 
l’industrie pharmaceutique”, a 

souligné M. Merghoub.
En Algérie, l’industrie 
pharmaceutique a vu le jour au 
début des années 1990, est gérée 
par le secteur privé à l’exception 
du groupe Saidal qui relève du 
secteur public. Après l’entrée 
en service prochainement de 42 
nouvelles unités, le nombre total 
des entreprises pharmaceutiques 
passera à 196 laboratoires 
spécialisés dans la production 
de médicaments et matériel 
médical et qui ont grand besoin 
de formation dans cette industrie 
assurée par la faculté de pharmacie 
(créée en 2021) alors que le 
centre de formation de Rouiba 
prend en charge la formation 
de techniciens supérieurs en 
maintenance des équipements. Il 
s’agit là de nouvelles spécialités.

Le groupe Sonatrach a fait don de 20 
millions de DA au profit des communes 
d’Oum El Assel et de Tindouf pour la 

réalisation de plusieurs projets dans le secteur 
de l’action sociale et de la solidarité dans la 
wilaya et d’autres pour la population des 
zones d’ombre, a-t-on relevé.
Cette aide financière a été remise, au siège 
de la wilaya, par le conseiller du président 
directeur général (Pdg) du groupe, Boualem 
Oudjehani, en présence des autorités locales, 
des présidents des communes d’Oum El 
Assel et de Tindouf et du directeur de l’action 
sociale et de la solidarité.
Dans une déclaration à la presse, le conseiller 
du Pdg du groupe Sonatrach a précisé que 
le groupe, “en tant que société citoyenne, a 
lancé un programme d’investissement social 
qui concernera près de 37 wilayas, pour la 
réalisation de 121 projets, constituant une 
valeur ajoutée aux efforts de l’Etat”.
Parmi ces projets, quatre ont été consacrés 
à la wilaya de Tindouf pour l’acquisition 
d’équipements au profit de deux centres de 
pédopsychiatrie pour handicapés mentaux 

et d’autres au profit des enfants souffrant de 
troubles auditifs.
Cette contribution financière portera 
également sur l’acquisition de quatre chauffe-
eaux solaires d’une capacité de 200 litres 
destinés aux salles de soins au niveau des 
zones d’ombre.
Une équipe conjointe a été créée pour réaliser 
ce programme qui s’inscrit dans le cadre de 
la concrétisation de l’engagement du président 
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
visant à éradiquer les zones d’ombre. A cet 
effet, le Pdg du groupe Sonatrach avait donné 
des orientations pour lancer l’ensemble de ces 
projets avant fin décembre prochain.

Le Salon international “SINAA 
Expo Industries” sera organisé 
du 29 novembre au 1er décembre 

prochains au niveau du Palais des 
expositions à Alger avec une participation 
prévue de 100 exposants, indiquent mardi 
les organisateurs dans un communiqué.
Il s’agit du grand rassemblement des 
fournisseurs d’équipements et services 
pour la productivité des usines en Algérie 
avec plus de 100 exposants activant dans 
différents domaines, à savoir: matériel et 
outillage, pièce et composants industriels, 
sous-traitance et ingénierie, maintenance 
industrielle et service, traitement des fluides 
et gaz, traitement du vrac solide et poudres, 
automatisation et robotique, mesure 
et contrôle, manutention, logistique et 
emballage, usines digitales et informatique, 
bâtiments industriels, hygiène, sécurité et 
environnement, précisent les organisateurs.
Le Salon, prévu sur une superficie de 
15.000 m² au niveau du pavillon central du 
Palais des expositions, devrait constituer 

“la plateforme B2B la plus importante en 
Afrique afin de contribuer à l’accélération 
qualitative et quantitative de notre industrie 
nationale en réunissant tous les acteurs 
des différents secteurs de l’industrie, 
d’amont en aval, couvrant ainsi toute la 
+supply-chain+ de manière horizontale et 
multisectorielle pour assurer une révolution 
industrielle algérienne”, souligne-t-on dans 
le même texte.
Cette manifestation économique aura 
au programme une exposition, des 
conférences, des panels et des présentations 
d’innovations faites par des startups et 
chercheurs, selon le même communiqué.

Le développement de 
l’hydrogène vert sera au 
cœur du programme des 

conférences de la 12ème édition 
du Salon international des 
énergies renouvelables (ERA), 
prévu au Centre des conventions 
d’Oran du 24 au 26 octobre, a-t-
on appris des organisateurs.
Un cycle de conférences, 
présentées par des experts 
et spécialistes, nationaux et 
étrangers, sur la thématique 
des énergies renouvelables, est 
prévu en marge de cette 12ème 

édition du salon ERA, indique 
un communiqué de presse de 
l’agence organisatrice “Myriade 
Communication”.
Le développement de 
l’hydrogène bénéficiera d’un 
intérêt particulier dans le cadre 
de ce cycle de conférences, 
ajoute le texte.
“Nous avons programmé deux 
conférences sur ce thème. 
La première portera sur 
l’hydrogène vert et sera donnée 
par un expert des Pays-Bas, 
tandis que la deuxième sera sur 

la problématique du marché 
mondial de l’hydrogène et les 
opportunités pour l’Algérie. 

Elle sera abordée par un expert 
de Sonatrach”, ont précisé les 
organisateurs.
Des communications aborderont, 
par ailleurs, la question de la 
transition énergétique, un des 
domaines prioritaires de l’action 
gouvernementale, ainsi que 
l’efficacité énergétique.
Le salon, qui accueillera 
un grand nombre d’acteurs 
énergétiques majeurs nationaux 
et internationaux, dont les 
grands groupes Sonatrach, 
Sonelgaz, Totalénergie, Groupe 

Gica, Zergoun Green energy, 
sera marqué par une forte 
participation du Royaume des 
Pays-Bas, avec une importante 
délégation d’investisseurs, a-t-
on fait savoir.
Cette nouvelle édition, organisée 
sous le thème : “La transition 
énergétique pour une croissance 
verte”, est organisée en appui au 
plan d’action du gouvernement 
dans le volet du développement 
des énergies renouvelables et 
efficacité énergétique, conclut le 
document.
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véhicules importés :
 Des prix “raisonnables” qui obéiront à la loi de l’offre 

et de la demande

Pêche / aquaculture :
 Levée des obstacles sur 177 projets d’investissement

viandes :
 Nécessité de réduire le nombre d’intermédiaires 

sur le marché pour maitriser les prix

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar a déclaré, 
mardi à Alger, que les 

prix des véhicules importés en 
Algérie seraient “raisonnables” 
et obéiraient à la loi de l’offre et 
de la demande. 
“Les prix des véhicules importés 
obéiront à la loi de l’offre et de la 
demande”, a déclaré le ministre 
à la presse lors d’une tournée au 
salon de l’alimentation organisé 
en marge de la célébration 
de la Journée mondiale de 
l’alimentation.

Concernant le dossier de la 
production des huiles essentielles 
et aromatiques, le premier 
responsable du secteur a fait savoir 
qu’une mesure gouvernementale 
sera prochainement mise en 
application pour régulariser la 
situation des acteurs dans ce 
domaine et adopter les lois y 
afférentes.
S’agissant de la distribution et 
du conditionnement des produits 
alimentaires, le ministre a mis 
l’accent sur la nécessité de 
renforcer les points de vente de 

100 nouveaux points de vente 
pour la filiale Dicopa du groupe 
Agrodiv notamment dans le sud, 
en sus des 380 points de vente 
existants.
Le ministre s’est enquis des 
quantités de production de 
l’huile de table qui avoisinent 
les 400 tonnes/ jour, appelant à 
diversifier l’offre des différents 
produits alimentaires à travers 
des emballages de différentes 
contenances pour assurer 
l’équilibre du marché et renforcer 
l’offre de produits subventionnés.

Un total de 177 projets 
d’investissement dans le 
domaine de la pêche et de 

l’aquaculture a connu une levée 
des obstacles, a indiqué, mardi 
à Alger, le ministre de la Pêche 
et des Productions halieutiques, 
Hicham Sofiane Salaouatchi.
“On a levé les obstacles sur 
177 projets qui étaient bloqués 
au niveau des commissions de 
wilayas. Ils ont eu leurs décisions 
et arrêtés pour pouvoir exercer 
dans différents domaines de la 
pêche et de l’aquaculture”, a-t-il 
précisé en marge de la célébration 
officielle de la Journée mondiale 
de l’alimentation.
Dans ce cadre, la levée 
d’obstacles concerne 105 projets 
dans le domaine de l’aquaculture.
Evoquant la stratégie de secteur, il 
a souligné que les grands navires 
de pêche algériens ne doivent pas 
se contenter de participer à une 

pêche nationale de thon rouge 
uniquement mais d’aller pêcher 
dans la 2éme zone, où il y a de la 
pêche et de la ressource. 
“Le secteur est dans une logique 
de réformes, et à partir de 
cette vision qui est instaurée 
actuellement, nous nous sommes 
lancé, ce mois, après avoir mis 
en place l’ancrage juridique de 
la création des coopératives de 
la pêche et de l’aquaculture, 
dans la création effective des 
coopératives au niveau de tous 
les ports de pêche au niveau 
national”, a-t-il dit.        
“Ce sera vraiment une aubaine et 
un développement assez important 
pour les professionnels”, s’estt-il 
réjouit.
Il a par, ailleurs , réaffirmé que la 
production halieutique nationale 
devra augmenter à 116.000 
tonnes à la fin de l’année 2022.
“Ce résultat est le fruit d’une 

croissance dans la production des 
petites pélagiques dont la sardine, 
de plus de 15.000 tonnes surtout 
durant la période de la bonne 
saison, ainsi que la croissance 
en matière d’investissement 
de l’aquaculture marine et 
continentale qui atteint une 
production de 8000 tonnes, soit 
une croissance de 176%”, a t-il 
expliqué.
Il a, dans ce sens, souligné que 
cette hausse de la production a eu 
un impact sur les prix notamment 
la sardine qui a été vendue dans 
plusieurs wilayas entre 250 da à 
400 da le kilo.
Le ministre a également 
mis l’accent sur “une forte 
intégration du marché des 
produits aquacoles dont la dorade 
de l’élevage, vendue entre 1200 
da à 1400 DA/kg, en plus de la 
commercialisation de la sépia 
rouge durant le ramadhan à 1500 

DA”.
“Nous croyons que le 
secteur a plusieurs grandes 
perspectives dans l’avenir en 
matière d’augmentation de la 
production”, a t-il affirmé.
En matière de projets, M. 
Salaouatchi a indiqué que le 

secteur cherchait à intégrer 

dans toutes les wilayas côtières 

une grande firme de production 
d’aquaculture et aussi d’intégrer 

la culture d’investissement dans 

l’aquaculture dans l’ensemble 

des wilayas au niveau national

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a estimé que la hausse des 
prix des viandes était injustifiée, 
au vu de la stabilité des prix des 
aliments de bétail sur le marché 
mondial, relevant à ce propos la 
nécessité de réduire le nombre 
d’intermédiaires en vue de 
maitriser ces prix.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de la célébration 
de la Journée mondiale de 
l’alimentation, M. Henni a relevé 
la nécessité de réguler le marché 
des viandes rouges et réduire 
le nombre d’intervenants qui, 
considère-t-il, sont “la raison 

principale de la hausse des prix”.
A cet titre, le ministre a souligné 
que les prix élevés de la viande 
d’agneau sont dus au grand 
nombre d’intervenants dans la 
vente au détail, d’autant que “la 
marge bénéficiaire s’élève à 800 
DA/kg chez le détaillant par 
rapport à son achat auprès des 
éleveurs”.
Il a en outre précisé que la hausse 
de prix des viande blanches 
étaient injustifiée, notamment au 
regard de la stabilité des prix des 
matières premières tels le maïs et 
le soja, qui “n’ont pas connu une 
hausse entre  mars et octobre”, en 
sus des avantages accordés par 
l’Etat comme l’exemption de la 

taxe sur la valeur ajoutée (TVA) 

pour encourager les éleveurs de 

volailles et subventionner les prix 

sur le marché, et le raccordement 
des exploitations agricoles à 
l’électricité.
Dans le but de mettre fin à la 
hausse de prix des viandes 
blanches et rouges, le ministre 
a fait état de l’organisation, 
la semaine prochaine, d’une 
réunion avec les éleveurs en vue 
de résoudre ce dossier.
A une question sur l’importation 
de veaux et de vaches laitières 
par les investisseurs privés et 
les éleveurs, M. Henni a précisé 
que la licence d’importation 
est délivrée dans les délais de 
48 heures via la plateforme 
numérique, à condition que 
le dossier remplisse toutes les 

conditions liées à la santé animale 
et aux vaccinations, indiquant que 
les derniers prix élevés de veaux 
et de vaches sur les marchés 
européens ont découragé ces 
opérateurs de les importer.
Le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane 
avait fait état, samedi devant 
les membres du Conseil de la 
nation, de la concrétisation d’une 
nouvelle approche dans la gestion 
des filières viandes rouges et 
blanches qui repose, notamment, 
sur l’assainissement du marché 
“des intrus et des intermédiaires” 
versés dans le commerce du 
fourrage, laquelle devrait baisser 
les prixdes viandes sur le marché.
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annaba / aadl

Le Directeur général de l’AADL, Fayçal Zitouni 
en visite d’inspection sur les chantiers

Le Directeur général 
de  l’AADL, Fayçal 
Zitouni,  en charge de la 

gestion des services de l'Agence 
nationale de l'amélioration 
et du développement du 
logement (AADL), s'est 
déplacé à Annaba dans le 
cadre d’une visite de travail et 
d’inspection pour s’enquérir 
sur l'état d'avancement des 

travaux. Le Directeur général, 
Fayçal Zitouni, qui était 
accompagné lors de cette 
visite par le Directeur Régional 
de l’AADL,   a entamé sa 
visite par une inspection du 
pôle urbain El Gantra, où 
il a inspecté le chantier en 
cours d’achèvement des 1077 
logements. A cette occasion, 
le premier responsable 
de l’AADL a appelé les 

intervenants à engager  les 
travaux de nettoyage du site et 
des habitations  et à procéder à la 
peinture des trottoirs. Au niveau 
du site des 724 logements, le 
directeur général a mis l’accent 
sur le rythme des travaux 
extérieurs d'aménagement, 
qu'il s'agisse de la compétence 
de l'agence ou de la Direction 
de la construction et de 
l'ingénierie architecturale. Il a 

également appelé à la nécessité 
d'une coordination entre tous 
les acteurs du projet afin de le 
livrer ces quotas dans les délais 
impartis. Le directeur général 
s’est ensuite déplacé sur le 
site des 2000 logements, où un 
léger retard dans les travaux 
d'aménagement extérieur 
des voies principales a été 
signalé. Ces travaux devront 
être achevés dans un délai 

n'excédant pas une semaine, 
soulignant au passage qu'il 
n'est pas permis de faire face 
à des entreprises retardataires, 
quel qu’en soient les raisons 
évoquées. En fin de visite, 
monsieur Fayçal Zitouni,  a 
inspecté  la nouvelle ville,  
Banaouda Benmostefa 
(Ex-Draa errich) ainsi que 
d’autres chantiers en cours de 
réalisation.

annaba / ConSeIl  de WIla Ya
Le wali instruit les responsables concernés pour relancer tous les projets en suspens 

Subvention financière à la commune d’Oued El Aneb pour 
l'acquisition de 100 containers

Le  wali Berrimi Djamel 
Eddine, a présidé,  
avant-hier,  une séance 

du conseil de wilaya  consacrée 
à la présentation et à l'étude des 
programmes de développement 
de la commune d’Oued El 
Aneb, et ce en présence du 
Président de l'Assemblée 
Populaire de wilaya  et autres 
responsables concernés. Les 
travaux de la réunion ont 
débuté par une présentation 
détaillée commentée par le 
Directeur de la Programmation 
et du Suivi Budgétaire. 
Un exposé détaillé a été 
présenté, notamment sur l'état 
d'avancement des programmes 
sectoriels non centralisés 
PSD et plans communaux de 
développement PCD, etc...Le 

directeur de l'administration 
locale a également fait une 
présentation spéciale sur 
l'état des programmes de 
développement enregistrés 

pour la localité Oued El Aneb. 
Pour sa part, le Président du 
Conseil Populaire Municipal 
de la commune d'Oued El Aneb 
a présenté un rapport sur les 

programmes de développement 
et d'amélioration des conditions 
de vie des citoyens de ladite 
commune.
Le Wali d’annaba  a accordé 

une subvention financière à 
la commune d’Oued El Aneb 
pour l'acquisition de 100 
containers pour la collecte 
des déchets dans le cadre de 
l'amélioration des conditions 
de vie du citoyen. Par ailleurs, 
le wali  a appelé les membres 
du Conseil à déployer des 
efforts  pour faire avancer la 
‘’roue’’ du développement 
local dans cette commune qui 
connaît un retard par rapport 
au reste des communes. Le 
wali a également donné des 
instructions strictes pour 
épurer le code des différents 
programmes, notamment 
sectoriels, en accordant plus 
d’intérêt à la relance de tous les 
projets en suspens, non lancés, 
et de consommer les crédits de 
paiement accordés.

SihemFerdjallah

SihemFerdjallah
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annaba / Hausse des prix 
Les gâteaux vendus trop chers…

les citoyens boudent 
les pâtisseries annaba / Faits divers

Un véhicule prend feu après 
s’être renversé à El Hadjar

La hausse de certaines denrées 
alimentaires et ingrédients tels 
que les beurre, huile, sucre, farine, 

nécessaires dans la confection des gâteaux,  
a poussé les professionnels de la pâtisserie, 
à augmenterà leur tour, les prix des gâteaux. 
Une manière bien conçue d’endosser les 
augmentations des denrées et ingrédients 
sur le compte de la clientèle. Il est vrai 
que des produits comme la farine et les 
composants ont connu une augmentation, 
mais est-ce une raison pour appliquer des 
tarifs qui dépassent l’entendement ?  
En effet , les citoyens ont été surpris par 
l’augmentation des prix des gâteaux de 
pâtisserie.  A titre d’exemple, la pièce 

d’un‘’mille feuilles’’qui coutait 20DA est 
passé à 30  voire 35 DA. Cette augmentation 
a touché tous les autres gâteaux sans oublier 
les tartes et les brioches qui ont connu des 
augmentations variant entre 30 DA et 50 
DA. Ainsi, la pièce de gâteau, que ce soit 
une tartelette garnie de fruits, d’un pavé au 
chocolat ou tout autre forme de gâteaux, 
que seule l’ingéniosité des pâtissiers peut 
imaginer, est cédée à pas moins de 100 DA 
et peut aller jusqu’à 200 DAparfois  250 
DA dans d’autres pâtisseries situées dans 
des quartiers résidentiels ou sur le littoral.
Nombreux sont les citoyens qui vont être 
obligés de reconsidérer leur gourmandise 
et de bouder les patisseries.

Un jeune de 24 ans a été grièvement 
blessé dans un accident de la 
circulation, survenu à la cité 

nouvelle d’El Hadjar, a-t-on appris 
du chargé de la communication de la 
protection civile.L’incident s’est produit 
suite au renversement d’un véhicule qui 

a vite pris feu, causant  des blessures 
grave à  son conducteur. La victime a 
été transférée directement à l’hôpital 
pour recevoir les soins nécessaires tandis 
qu’une enquêtea été diligentée par les 
éléments de la gendarmerie nationale afin 
de déterminer les circonstances exactes 
de cet accident.

annaba / Contrebande 
Près de 792 litres d’huile de table 

saisis à El Bouni
5 personnes arrêtées

annaba / lutte contre la criminalité
Intensification des inspections 

de police à Berrahal

Sara.Y

Sara.Y

Dans le but de mettre un terme à la 
spéculation des produits de large 
consommation, les éléments de 

la 1èresûreté urbaine de la commune d’El 
Bouni  ont procédé à la saisie de près de 
792 litres de bouteilles d’huile de table 
destinées à la contrebande, a-t-on appris, 
de source proche  de ce corps de sécurité. 

Lors d’un point de contrôle routier, les 
éléments la sureté urbaine ont intercepté 
deux camions transportant des centaines 
de litres d’huile de table devant être 
acheminés vers d’autresdestinations pour 
être commercialisés sans facturation. Cette 
saisie a permis l’arrestation de cinq (5)
individus qui ont été présentés aux instances 
judiciaires.

Dans le cadre des efforts conjugués 
des différents corps de la police 
relevant de la sûreté de wilaya 

d’Annaba et du dispositif sécuritaire mis 
en place pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit au niveau des zones 
urbaines et au vu des statistiques couvrant la 
semaine allant du 02 au 17octobre inclus de 
l’année en cours au niveau de la commune 
de Berrahal, les éléments de la sureté ont 
traité plusieurs affaires policières durant 

cette semaine. Les policiers, très vigilants, 
ne laissent passer aucune occasion pour 
interpeller les jeunes de passage et procéder 
à leur fouille, ainsi qu’à la vérification de 
leur identité. Ces contrôles se sont traduits 
par l’arrestation de 26 individus ayant des 
antécédents judiciaires ainsi que 21 autres 
pour possession de drogue destinés à la 
consommation, et enfin 2 individus pour 
possession d’armes blanche prohibées. Les  
mis en cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires.

Imen.B

Imen.B
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Organisé par les services 
de l’APC, l’opération 
de curage d’avaloir 

continue  dans sa lancé au 
niveau de la wilaya. En effet, 
le secteur urbain 4  a entamé 

cette action intensive de 
curage des avaloirs et bouches 
d’égout au niveau de la rue 
‘’ Souidani Boudjemaa’’ et 
la route menant vers Seraidi. 
Cette opération de grande 
envergure a visé, en premier 

lieu, les avaloirs qui ont été 
obstrués par toutes sortes de 
détritus (terre, pierres, sachets 
en plastique…), puisque 
d’importants moyens humain et 
matériels ont été déployés par 
les autorités compétentes afin 

de mener à bien cette opération 
qui va toucher les quatre coins 
de la ville. A chaque saison 
hivernale, après les pluies, les 
annabis  vivent le calvaire et 
l’angoisse des inondations. 
Le moindre déplacement, la 

moindre activité se transforme  
en épopée et en épreuve. Rues 
et ronds-points sont saturés 
d’eau, quartiers inondés par les 
eaux pluviales et la boue. Cette 
opération a été vraiment saluée 
par les habitants de la ville.

annaba / aSSaInISSemenT

Opération de curage d’avaloirs et de bouches d’égout au 
niveau de la rue Souidani Boudjemaa

Imen.B

Plusieurs dizaines de 
citoyens issus de la cité 
Kharaza ont fermé, la 

RN44, durant la nuit, dans la 

partie  qui mène vers Berrahal. 

Les protestataires ont mis le feu 

à des pneumatiques, perturbant 

ainsi le trafic routier pendant 

des heures. Ces derniers ont 

dénoncé les fréquentes coupures 
d’électricité et souhaitent 
qu’on y accord un minimum 
d’attention, en vue de remédier 
à cette problématique une bonne 
fois pour toute.
Les habitants de la cité  ont 
indiqué qu’ils souffrent depuis 
des semaines des fréquentes 
coupures d’électricité. «Nous 
ne savons plus à quel saint nous 

vouer pour faire entendre notre 
cri de détresse», a lancé un 
habitant. «La dernière coupure 
a duré très longtemps et nous 
n’arrivons même pas à aider nos 
enfants à préparer leurs devoirs 
dans l’obscurité. Les habitants  
affirment aussi que les coupures 
d’électricité endommagent, à 
chaque fois qu’elles surviennent, 
leurs appareils électroménagers 

domestiques. Il y a aussi les 
commerçants, les artisans, les 
agriculteurs et les industriels 
qui sont directement touchés par 
les coupures de l’électricité», a 
souligné un père de famille. 
Nos appareils ménagers ont subi 
des endommagements et nous 
nous nous voyons contraints 
d’utiliser des bougies, diront les 
habitants de ce quartier.  

annaba / enerGIe

Confrontés souvent à des perturbations électriques, les 
habitants de Kharaza ferment la route 

Sara.Y

Le Directeur de la pêche 
et de l’aquaculture de la 
wilaya d’Alger, Cherif 

Kadri, a annoncé hier mercredi  
le lancement prochain de trois 
(03) projets d’investissement 
dédiés à l’aquaculture en 
cage à Alger, d’une capacité 
productive de plus de 2.000 
tonnes.
Lors d’un entretien avec la 
chaine 1 de la Radio nationale, 
M. Kadri a indiqué que “la 
commission de la wilaya 
d’Alger a adopté mardi trois 

projets d’investissement pour 
l’aquaculture en cage, la 

première expérience du genre 
dans la capitale”.

“La capacité productive de 
chacun de ces trois projets qui 
bénéficieront d’un financement 
privé pourrait atteindre plus de 
720 tonnes”, a-t-il précisé.
En vue d’augmenter la 
production halieutique dans le 
pays, le même responsable, a fait 
savoir qu’il sera procédé, dans 
le cadre de l’encouragement 
de la pêche en haute mer pour 
exploiter la richesse halieutique, 
à la mise en service, avant la fin 
de l’année, de deux nouveaux 
bateaux.

En outre, les 35 bateaux 
ayant participé dernièrement 
à la pêche du thon rouge 
seront mobilisés pour lancer 
les opérations de pêche en 
haute mer et exploiter cette 
richesse halieutique pour la 
consommation directe ou dans 
l’industrie de transformation. 
M.Kadri a, par ailleurs, relevé 
une baisse en matière de 
richesses halieutiques au niveau 
du bassin méditerranéen, en 
raison de la pollution causée les 
déchets ménagers et industriels.

alGer / aQuaCulTure

Lancement prochain à Alger de trois projets d’une 
capacité de plus de 2000 tonnes

Une campagne de 
sensibilisation a été 
lancée, mardi passé, 

par la Direction de la pêche et 
de l’aquaculture de Chlef, en 
direction des professionnels du 
secteur, en vue de la création de 
coopératives de nature à assurer 
l’organisation du secteur, la 
promotion des différentes 
filières et l’élargissement des 
projets réalisés dans le domaine.
“Cette campagne d’une semaine, 
lancée, en coordination avec la 
chambre de pêche de la wilaya, 
au niveau des ports et des abris 
de pêche, vise à informer les 
professionnels du secteur sur 

les modalités de constitution 
des coopératives”, a indiqué, 
à l’APS, le directeur local de 
la pêche et de l’aquaculture, 
Hocine Melikeche.
Le port de Ténés a constitué 
la première halte de cette 
campagne, qui se poursuivra, 
demain mercredi, par l’abri de 
pêche de Sidi Abderrahmane, 
puis le port d’El Marsa et l’abri 
de pêche de Beni Haoua, avant 
de clore son périple au niveau 
des fermes marines disséminées 
tout au long du littoral de 
la région, a ajouté le même 
responsable.
Selon M. Melikeche, cette 

campagne est la 2eme du genre, 
après celle du début du mois 
courant, ayant permis, à ce jour, 
la réception de 17 demandes 
de création de coopératives. 
La direction du secteur prévoit 
la création d’au moins 25 
coopératives dans différentes 
filières du secteur”, a t-il 
précisé.
Par ailleurs, de nombreux 
professionnels du secteur 
approchés, par l’APS, se 
sont dits “parfaitement 
conscients de l’importance et 
du rôle des coopératives dans 
l’organisation et l’ouverture 
de nouvelles perspectives pour 

le secteur”, non sans souligner 
l’accompagnement et les 
facilitations accordées, par la 
direction locale de la pêche, au 
même titre que la chambre de la 
wilaya, pour structurer le secteur 
et assurer son développement.
Les coopératives ont un rôle 
avéré dans l’organisation 
du secteur de la pêche et de 
l’aquaculture, l’amélioration 
de la situation économique 
et sociale des professionnels  
de la pêche et des opérateurs 
économiques, et leur 
accompagnement.
A noter que le président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune a présidé au début 
du mois une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à 
plusieurs secteurs, couronnée 
notamment par la prise d’une 
série de décisions concernant 
le secteur de la pêche et des 
ressources halieutiques.
Il s’agit, entre autres, de la 
mise en place, dans les plus 
brefs délais, d’un régime 
spécial de protection sociale au 
profit des professionnels de la 
pêche, comprenant la création 
d’espaces propres à eux, au 
niveau des ports, et leur prise 
en charge dans le cadre de 
coopératives.

CHleF

Campagne en direction des professionnels de 
la pêche pour la création de coopératives



La mission de l’ONU au Mali réclame des moyens d’agir

Energie 
Les Européens n’ont toujours pas de solution 

contre la flambée des prix

Grève des transports 
La mobilisation des cheminots se prolonge en Ile-de-France

Le rapport du secrétaire 
général Antonio Guterres 
souligne notamment les 

« restrictions de mouvement » 
rencontrées par la Minusma, la 
plupart imposées par les autorités 
maliennes.
Le chef de la mission de l’ONU au 
Mali (Minusma) a réclamé mardi 
18 octobre au Conseil de sécurité 
les moyens nécessaires pour assurer 
son mandat dans un pays où la 
situation sécuritaire reste « volatile 
» dans plusieurs régions et où ses 
actions subissent des « restrictions».
Alors que quatre nouveaux casques 
bleus ont été tués lundi par un engin 
explosif improvisé, El-Ghassim 
Wane a décrit « une situation 
sécuritaire, humanitaire et des 
droits de l’homme très difficile 
». « La situation sécuritaire reste 
volatile dans le centre du Mali et 
dans la zone des trois frontières 
Mali-Burkina Faso-Niger », a-t-il 
ajouté.

 « Nous utilisons nos ressources de 
la manière la plus créative et flexible 
possible », mais la « détermination » 
des casques bleus sur le terrain « ne 
peut pas remplacer les moyens dont 
nous avons désespérément besoin 
», a-t-il encore insisté, décrivant 
un « environnement opérationnel 
difficile ».

Le rapport du secrétaire général 
Antonio Guterres examiné lors 
cette réunion souligne notamment 
les « restrictions de mouvement 
et d’accès » rencontrées par la 
Minusma, la plupart imposées par 
les autorités maliennes, ainsi que 
des « campagnes de désinformation 
»contre la mission.

« Entraves aux activités de la 
mission »
« La Minusma est en danger », a 
commenté l’ambassadeur français 
Nicolas de Rivière, évoquant les 
actions des groupes terroristes et les 
« entraves aux activités de la mission 
». « Nous comptons sur l’esprit 
de responsabilité des autorités de 
transition pour ne pas précipiter un 
départ dont les Maliens seraient les 
premières victimes », a-t-il ajouté, 
réclamant une « coopération pleine 
et entière » de la junte.
Antonio Gutteres, qui doit présenter 
d’ici à janvier des propositions 
sur des évolutions possibles de la 
mission, avait noté en septembre la 
nécessité de trouver des « solutions 
nouvelles » pour la Minusma.
En juin, le Conseil de sécurité 
a prolongé d’un an son mandat 
jusqu’au 30 juin 2023, mais pour la 
première fois sans le soutien aérien 
de la France qui s’est totalement 
retirée du Mali. Il prévoit à ce stade 

un maintien des effectifs actuels, 13 
289 militaires et 1 920 policiers.
« Contrairement à ce qui est 
véhiculé, il n’existe aucune volonté 
de restreindre les mouvements de 
la mission », a répondu le ministre 
malien des affaires étrangères 
Abdoulaye Diop, mettant en 
avant la « volonté d’affirmer notre 
souveraineté sur notre territoire ».
Quant à l’avenir de la Minusma, 
la « priorité » du Mali est son « 
recentrage » sur le « fondement de 
sa présence au Mali, notamment 
l’appui à la restauration de 
l’autorité de l’Etat sur l’ensemble 
du territoire».
Le ministre a d’autre part réclamé 
à nouveau une session spéciale du 
Conseil de sécurité sur la France 
qu’il a accusée de « violations 
répétées de l’espace aérien » malien, 
« de duplicité, d’espionnage et de 
déstabilisation ». Des accusations 
« mensongères » rejetées par 
l’ambassadeur français.

Les chefs d’Etat et de 
gouvernement de l’UE vont 
de nouveau se retrouver à 

Bruxelles pour débattre de la facture 
énergétique de leurs concitoyens, 
selon le monde fr.
La première fois que les Européens 
ont échangé sur la hausse des 
prix de l’énergie, c’était il y a un 
an. La Russie n’avait pas encore 
envahi l’Ukraine ni sabré dans 
ses livraisons de gaz aux Vingt-
Sept mais la croissance post-
Covid-19 avait créé des tensions 
inflationnistes. A l’époque, déjà, 
la discussion avait été vive, alors 
que les pays du Sud, Espagne et 
Portugal en tête, s’inquiétaient des 
conséquences d’une flambée des 
prix qui ne faisait que commencer.
Jeudi 20 octobre, les chefs d’Etat 
et de gouvernement européens 
vont de nouveau se retrouver à 
Bruxelles pour en débattre et leurs 
échanges s’annoncent musclés, tant 

les enjeux économiques et sociaux 
sont considérables. La Commission 
a présenté, mardi 18 octobre, de 
nouvelles propositions dans le 
champ énergétique mais celles-
ci ne s’attaquent pas de front à la 
question de la facture énergétique 
de leurs concitoyens.
Jusqu’ici, les Vingt-Sept ont su 
répondre au premier défi que leur 
a posé la guerre en Ukraine : être 
en mesure, cet hiver, de se passer 
de gaz russe. Ils ont réduit leur 
consommation de gaz (de 15 %) 
et se sont engagés à diminuer celle 
d’électricité (de 5 % aux heures de 
pointe). Ils ont rempli leurs réserves 
à plus de 92 % et augmenté leurs 
achats auprès d’autres fournisseurs, 
comme la Norvège ou les Etats-
Unis.
En revanche, le sujet des prix du 
gaz et de l’électricité, qui sont 
liés, reste entier. Comme l’a 
répété l’organisation patronale 

BusinessEurope, dans un 
communiqué le 17 octobre, la 
situation actuelle pourrait mener à « 
la fermeture de milliers d’entreprises 
» qui ne peuvent pas faire face à 
leurs factures énergétiques et à la « 
délocalisation » de pans entiers de 
l’industrie européenne.
Remplir les réserves de gaz pour 
l’hiver 2023-2024
Face à l’inflation galopante et à la 
récession qui s’annonce, nombre 
de chefs d’Etat et de gouvernement 
redoutent une fronde sociale qui 
aurait comme corollaire un moindre 
soutien des opinions publiques 
à l’Ukraine, une contestation 
croissante des objectifs de lutte 
contre le réchauffement climatique 
et une montée des populismes. « 
Si l’on ne trouve pas de solution, 
cela finira par les gens dans la rue, 
l’affaiblissement de l’économie, 
des faillites et un moindre 
soutien populaire aux politiques 

climatiques et à l’aide à l’Ukraine. 
Cet hiver sera décisif », s’alarmait, 
le 12 octobre, le ministre tchèque de 
l’industrie, Jozef Sikela.
Les gouvernements européens ont 
tous adopté des plans nationaux 
pour aider les ménages et les 
entreprises les plus vulnérables 

mais cette solution, coûteuse, 
ne peut être viable à long terme. 
Surtout, ils n’ont pas tous les 
mêmes moyens que l’Allemagne, 
qui a décidé de consacrer 200 
milliards d’euros à cet effet. Et 
ces solutions purement nationales 
peuvent être dramatiques, à terme, 
pour l’intégrité du marché intérieur.

A Paris et en région 
parisienne, la mobilisation 
a été forte mardi 18 octobre 

et se poursuit ce mercredi, en raison 
des tensions sur le pouvoir d’achat 
et le logement dans la région.
Déterminés ! Cent quatre-vingts 
cheminots se sont retrouvés mardi 
18 octobre au bout du quai 36, 
gare du Nord, pour une Assemblée 
générale interservices. Et sans 
hésitation, ces militants SUD-Rail, 
CGT et FO ont voté la reconduction 
de la grève. Au mot d’ordre adopté 
lundi – SUD-Rail et FO ont démarré 
le mouvement au tout début de la 
semaine –, à savoir « 500 euros 
d’augmentation mensuelle », s’en 
est ajouté un autre : « Pas de salaire 

inférieur à 2 000 euros ».
En région parisienne, on sent encore 
plus qu’ailleurs le pincement de 
l’inflation. La mobilisation est très 

forte au technicentre du Landy, 
en Seine-Saint-Denis. Selon 
SUD-Rail, qui est très représenté 
dans cette « usine » où les rames 

d’Eurostar, de Thalys et de TGV 
sont entretenues et passent une 
batterie de tests, 480 agents sur 
500 étaient déclarés grévistes. « 
Le site est fermé », note Denis 
Hoffmann, conducteur SUD-Rail 
à Pontoise, en Ile-de-France. « Ils 
font un travail difficile, avec des 
salaires un peu supérieurs au smic 
: quand on répare un essieu, on est 
dans la graisse et c’est compliqué. 
L’inflation bouffe tout ».
Dès mardi matin, les grévistes de ce 
centre avaient voté la reconduction 
du mouvement. Lorsque la 
direction leur demande d’attendre 
les élections professionnelles fin 
novembre pour commencer à 
négocier les salaires, ils font mine 

de ne rien comprendre à la cuisine 
des discussions syndicales avec la 
direction : « Ce sont les cheminots 
qui font grève et qui attendent 
des réponses », balance Stéphane 
Grand, SUD-Rail, chargé de 
l’entretien électrique des Eurostar, 
des Thalys, des InOui, des Ouigo 
et même des trains techniques qui 
contrôlent et ouvrent les lignes 
à grande vitesse. « De l’argent, 
il y en a à la SNCF : on nous a 
annoncé 1 milliard de bénéfices au 
premier semestre. » « 900 millions 
», corrige le DRH de la SNCF, 
François Nogué, pour qui les deux 
hausses de salaire déjà consenties 
vont coûter 500 millions d’euros.
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Au Liban, les riverains d’une centrale électrique l’accusent 
de les tuer à petit feu

L’Ukraine s’apprête à rompre ses relations diplomatiques avec l’Iran 
après des attaques de drones

Le président yéménite accuse les Houthis de saper 
les tentatives de paix

ZOUK MIKAEL, 
Liban: Zeina Matar 
a perdu deux oncles 

d’un cancer du poumon; 
sa soeur et un cousin ont 
succombé à une fibrose 
pulmonaire. Dans la petite 
ville de Zouk, au nord de 
Beyrouth, les habitants 
accusent la centrale 
électrique vétuste de les 
tuer à petit feu.
“Il se peut qu’on meure 
demain”, affirme Zeina 
Matar, une brunette 
énergique de 40 ans, qui 
dit “ne pas oser consulter” 

un médecin de crainte des 
résultats.
Comme de nombreux 
habitants du quartier 
jouxtant les centrales de 
Zouk Mikaël, Zeina vit un 
calvaire. Elle se réfugie 
désormais la plupart du 
temps chez son mari, dans 
le sud du Liban.
“On doit tout subir, même 
le bruit”, sans électricité en 
retour, regrette sa cousine 
Rita, 50 ans, en sirotant 
son café sur sa terrasse, 
avec vue sur la centrale, qui 
dégage parfois une épaisse 

fumée noire.
Car du fait de l’effondrement 
de l’économie libanaise en 
2019 après des décennies de 
corruption et de mauvaise 
gestion, l’Etat est incapable 
de fournir de l’électricité 
plus d’une heure par jour.
Zouk, une ancienne 
bourgade agricole à 
majorité chrétienne, à une 
vingtaine de kilomètres 
au nord de Beyrouth, a été 
défigurée par l’urbanisation 
galopante des dernières 
décennies.
En 2018, une étude de l’ONG 

Greenpeace, basée sur des 
images satellites et les 
niveaux de dioxyde d’azote 
(NO2) dans l’atmosphère, 
a désigné l’agglomération 
de Jounieh, dont Zouk fait 
partie, comme la cinquième 
ville la plus polluée du 
monde arabe et la 23ᵉ 
mondialement.
La centrale de Zouk, 
construite dans les années 
40, avait notamment 
été pointée du doigt par 
Greenpeace. Egalement mis 
en cause, les embouteillages 
monstres et les générateurs 

privés sur lesquels se 
rabattent les Libanais pour 
pallier les déficiences de 
l’Etat.
Pour ne rien aider, les 
montagnes environnantes 
retiennent les émissions, 
faisant de la baie une cuve.
“Les cheminées de 
la centrale étant trop 
basses, leurs émissions se 
heurtent aux montagnes”, 
explique Paul Makhlouf, 
pneumologue de l’hôpital 
Notre Dame du Liban de 
Jounieh.

Le ministre ukrainien 
des Affaires étrangères, 
Dmytro Kouleba, a 

proposé mardi à son président, 
Volodymyr Zelensky, de rompre 
les liens diplomatiques avec 
l’Iran, accusé de fournir des 
drones à Moscou pour ses 
bombardements. 
“Compte tenu des nombreuses 
destructions causées par les 
drones iraniens à l’infrastructure 
civile de l’Ukraine, des morts et 
des blessés causés à notre peuple 
(...) je soumets à l’examen 
du président une proposition 
de rupture des relations 
diplomatiques avec l’Iran”, a 
déclaré M. Kouleba dans une 

vidéo postée sur Facebook. 
Selon le chef de la diplomatie 
ukrainienne, Téhéran a fourni 
des drones iraniens à la Russie 
“tout en nous disant être contre 
la guerre et ne soutenir aucune 
des parties”. 
Ces derniers jours, Kiev a 
dénoncé à plusieurs reprises 
l’utilisation par la Russie de 
drones de fabrication iranienne 
-- notamment des Shahed 136 
kamikazes -- pour frapper des 
infrastructures énergétiques 
civiles en Ukraine. 
Pour justifier sa proposition 
au président Zelensky, M. 
Kouleba a par ailleurs souligné 
“l’émergence de rapports 

sur la possible poursuite des 
fournitures d’armes par l’Iran 
à la Russie”, après des articles 
de presse évoquant la livraison 
prochaine de missiles sol-sol 
iraniens aux troupes de Moscou. 
“Les actions de l’Iran sont de la 
méchanceté et des mensonges 
que nous ne tolérerons pas”, 
a-t-il fustigé dans cette vidéo, 
estimant que “Téhéran porte 
l’entière responsabilité de la 
destruction des relations avec 
l’Ukraine”. 
Dmytro Kouleba a toutefois 
promis de revenir sur cette 
proposition “si l’Iran cesse de 
fournir des armes à la Russie”. 

Le plus haut responsable 
du gouvernement 
yéménite a accusé les 

Houthis de saper les efforts 
de paix visant à mettre fin au 
conflit.
Le président du Conseil 
présidentiel du Yémen, 
Rachad al-Alimi, a 
déclaré que les Houthis 
«anéantissaient» les espoirs 
de stabilité en refusant de 
prolonger la trêve négociée 
par l’ONU qui a pris fin le 2 
octobre, en rejetant un plan 
visant à payer les employés 
de la fonction publique dans 
les régions sous leur contrôle 
et en continuant à piller les 
recettes publiques.
Al-Alimi, qui est rentré à 
Aden mardi après une tournée 

régionale et internationale, 
a réaffirmé sa volonté de 
relever les défis du pays, 
notamment une économie en 
déclin et des services publics 
médiocres.
Il a signalé que ses collègues 
du gouvernement et lui-même 
travailleront «sans relâche» 
pour soulager les souffrances 
des Yéménites, reconstruire 
l’économie et instaurer la 
paix dans le pays.
Al-Alimi a écrit sur Twitter: 
«Mes frères du Conseil et du 
gouvernement et moi-même 
travaillerons avec diligence 
afin de répondre à ces 
demandes, et nous tiendrons 
la promesse que nous avons 
faite à notre peuple dans le 
pays et à l’étranger, jusqu’à 

ce que les objectifs et les 
ambitions de notre peuple 
soient réalisés partout.»
«La milice houthie a anéanti 
les espoirs de paix et de 
stabilité de notre peuple, 
principalement en refusant 
de prolonger la trêve et de 
payer les salaires de notre 
peuple opprimé dans les 
zones qu’elle contrôle», a-t-il 
ajouté.
La trêve, qui a débuté le 2 
avril et a été prolongée à 
deux reprises, a été rompue 
au début du mois après que 
les Houthis ont refusé de la 
renouveler à moins que le 
gouvernement yéménite ne 
paie tous les employés de la 
fonction publique dans les 
régions qu’ils contrôlent.

Ils ont également rejeté les 
suggestions d’ouvrir les 
routes à Taïz.
Al-Alimi s’est récemment 
rendu aux Émirats arabes 
unis, en Arabie saoudite, 
en Allemagne et aux États-

Unis, où il a rencontré 
des responsables arabes et 
occidentaux afin de discuter 
des moyens de parvenir à la 
paix au Yémen et de faire du 
lobbying pour obtenir une 
aide financière.
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L’entraineur de la 
sélection algérienne de 
handball, Rabah Gherbi, 

a indiqué mercredi à Alger que son 
objectif à deux mois du Mondial 
prévu en Pologne et en Suède, 
est de «reconstruire une équipe 
compétitive avec un effectif 
rajeuni», appelée à rivaliser 
avec les meilleures nations de la 
petite balle lors des prochaines 
compétitions internationales.
«Notre principal objectif à 
deux mois du Mondial est 
de reconstruire une équipe 
compétitive et baisser la 
moyenne d’âge de notre effectif, 
qui était de plus de 30 ans lors 
des Jeux méditerranéens et la 
Coupe d’Afrique 2022, disputés 

l’été dernier», a déclaré le 
sélectionneur national lors d’un 
point de presse tenu mercredi à 
la salle omnisports de Ain Benian 
(Alger), en marge du stage de 
préparation entamé samedi 
dernier, avec un groupe composé 
principalement de joueurs locaux.
«Pour ce stage, nous avons opté 
avec le staff technique, pour 
l’incorporation des joueurs de la 
sélection U21 qui sont susceptibles 
de renforcer les rangs de l’équipe 
A. Nous faisons toujours face 
aux mêmes problèmes, avec des 

joueurs professionnels qui ont 
déjà entamé la compétition dans 
leurs clubs respectifs en Europe 
et au Moyen Orient, alors que 
le Championnat national est 
toujours à l’arrêt», a-t-il ajouté.
Afin de remédier au manque de 
compétition, Gherbi a indiqué que 
la suite de la préparation du Sept 
national se déroulera à travers la 
programmation de plusieurs mini 
stages de trois à quatre jours, dans 
le but d’augmenter le volume 
horaire des joueurs et travailler la 
cohésion entre eux.
«Nous avons un groupe composé 
de jeunes joueurs avec beaucoup 
de potentiel et des joueurs 
d’expérience au service de 
l’équipe. Nous allons travailler 

pour construire une équipe 
d’avenir, qui sera appelée à 
rivaliser avec les meilleures 
équipes lors des prochaines 
compétitions continentales et 
internationales», a assuré le coach 
national.
D’autre part, Gherbi a fait savoir 
que la sélection nationale a été 
contactée par son homologue 
turque pour disputer deux matchs 
amicaux lors de cette date IHF, 
mais cela n’a pu se concrétiser en 
raison de problèmes de logistique.
Pour rappel, l’Algérie avait validé 
son billet pour le Championnat du 
monde, prévu du 11 au 29 janvier 
2023 en Pologne et en Suède, 
en battant  la Guinée (27-26) en 
match de classement pour la 5e 

place de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2022, qui a vu la 
consécration de l’Egypte, large 
vainqueur en finale face au Cap-
Vert (35-27).
La sélection algérienne de 
handball (messieurs) entamera le 
28e championnat du monde 2023 
en affrontant la Serbie le vendredi 
13 janvier à la salle Spodek à 
Katowice (Pologne), dans le 
cadre de la 1re journée du tour 
préliminaire (Gr.E).
Le Sept national enchaînera en 
défiant le Qatar, champion d’Asie, 
le dimanche 15 janvier à la même 
enceinte, avant de conclure le tour 
préliminaire face à l’Allemagne, 
le mardi 17 janvier toujours à la 
salle Spodek.

Le début de saison réussi 
de Nabil Bentaleb a fait 
entrer le milieu de terrain 

dans l’agenda plusieurs équipes 
évoluant en Europe, à l’instar de 
Lille, club de sa ville natale. 
Nabil Bentaleb est de retour au 
premier plan. Après une longue 
traversée du désert, le capitaine 
d’Angers SCO enchaîne les 
bonnes performances avec les 
siens. De quoi augmenter sa 
cote en Ligue 1 Uber Eats et en 
Europe. En effet, le joueur de 27 
ans fait partie des candidats les 

plus en vue pour rejoindre l’entre-
jeu des Dogues prochainement, à 
en croire Mohamed Toubache.

Le LOSC veut le rapatrier
Né à Lille et passé par le centre 
de formation du LOSC de 2004 
à 2009, Nabil Bentaleb n’a 
pourtant jamais joué avec les A 
du club des Hauts-de-France. 
Cela pourrait bien changer, car 
le club nordique souhaiterait 
signer l’Angevin. Cependant, 
la formation française devra 
faire face à la concurrence en 
provenance de l’Italie et de 

l’Allemagne pour enrôler le 
joueur.
Sous contrat jusqu’en 2025, 
l’Algérien ne devrait pas rester au 
SCO. En difficulté au classement 
après un premier tiers de saison 
insuffisant, Angers (19e de L1) 
joue sa survie cette année et doit 
lutter pour le maintien. Cette 
situation pourrait davantage 
pousser Bentaleb a quitter les 
Scoïstes au terme de l’actuel 
exercice sportif. Le Lillois 
reviendra-t-il dans son club 
formateur ?

Réhabilité pour le CHAN, 
le stade Hamlaoui de 
Constantine devra 

abriter le prochain match de la 
sélection algérienne au mois de 
novembre, a indiqué le ministre 
de la Jeunesse et des Sports 
Abderrezak Sebgag à la radio 
locale. 
Non qualifiée à la Coupe du 
Monde au Qatar, l’Algérie sera 
présente lors de la prochaine 
fenêtre de la Fifa. Au menu des 
Verts, deux matchs d’application. 
Les partenaires de Riyad Mahrez 
devront affronter une nation 
africaine en Algérie avant de 
retrouver la Suède.
Le match face aux Vikings 
suédois devrait avoir lieu en 
France, mais aucun stade n’est 
confirmé pour le moment. Le 
stade Océane du Havre pourrait 
offrir une solution à la FAF, après 
le refus de la ville de Marseille 
d’accueillir la rencontre au stade 
Orange Vélodrome. Alors que le 
premier match est programmé au 
stade Hamlaoui de Constantine.

La CAF doit approuver
En effet, en marge de sa visite 
de travail à Tamanrasset, et lors 
d’un passage à la radio locale, 
le MJS Abderrezak Sebgag a 
indiqué que le prochain match 

de l’EN au mois de novembre 
aura lieu dans l’est du pays. Le 
responsable a même précisé 
que c’est l’entraîneur national 
Djamel Belmadi qui a émis le 
souhait de jouer à Hamlaoui.

« L’Algérie aura à disputer deux 
rencontres amicales le mois 
prochain, et comme l’EN est la 
propriété de tous les Algériens, 
et sur proposition du coach 
Belmadi, on organisera une 

rencontre au stade Hamlaoui de 
Constantine, ça sera l’occasion 
de vivre une nouvelle fête en 
présence du public constantinois, 
une fête comme on en a connue 
à plusieurs reprises avec cette 
sélection », dira-t-il.
Sauf que le stade en question est 
concerné par les matchs du groupe 
C du Championnat d’Afrique des 
nations qu’abritera l’Algérie du 
13 janvier au 04 février prochain. 
Il fait même l’objet de travaux de 
requalification actuellement.
Ainsi, pour domicilier le match 
à Hamlaoui, la structure de 
Djahid Zefizef devra trouver 
un compromis avec la CAF et 
obtenir une dérogation. En effet, 
l’instance africaine a récemment 
interdit le déroulement de tout 
match dans les enceintes retenues 
pour le tournoi du CHAN. La JS 
Saoura a même été privée de la 
réception à Oran à cause de cette 
mesure. Mais voilà que celle-
ci ne sera plus d’actualité avec 
cette programmation au profit 
des hommes de Djamel Belmadi.

en :
Nabil Bentaleb attise les convoitises en Europe

 Hand / mondial 2023 :
Reconstruire une équipe compétitive avec un effectif rajeuni

en :
Constantine pour accueillir le prochain match des Verts
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PSG :
Les deux offres pour Neymar qui ont failli tout changer

valence : 
Edinson Cavani bluffe déjà tout le monde

Arrivé cet été à Valence, 
Edinson Cavani monte 
en puissance. El Matador 

a de nouveau été buteur mardi.
« Qu’il marque », voici ce qu’avait 
répondu Gennaro Gattuso le 
17 septembre dernier lorsqu’un 
journaliste lui avait demandé 
ce qu’il attendait d’Edinson 
Cavani. Difficile en même 
temps d’attendre autre chose de 
l’attaquant de 35 ans, recruté pour 
son efficacité offensive et son 
expérience du très haut niveau. 
Car partout où El Matador est 
passé, il a trouvé le chemin des 
filets. Chez lui, en Uruguay, il 
avait inscrit une douzaine de buts 
en trente matches au Danubio FC. 
Puis, il a continué à sévir une fois 
qu’il est arrivé en Europe.
En Italie, il a brillé à Palerme (37 
buts en 117 rencontres) puis à 
Naples (104 buts en 138 matches). 
Même chose en France, où il a 
marqué 200 buts et délivré 32 
passes décisives en 301 rencontres 
toutes compétitions confondues. 
Le natif de Salto n’a pas été aussi 
efficace à Manchester United, 
où il a tout de même marqué 
19 buts en 59 apparitions toutes 
compétitions confondues. Après 
une première année convaincante 
dans l’ensemble, Cavani avait 
fait les frais de l’arrivée de 

Cristiano Ronaldo. Placé sur le 
banc, l’Uruguayen, qui a aussi eu 
quelques blessures, a été moins 
utilisé.
Cavani à la conquête de la Liga
Son départ l’été dernier, alors 
que son contrat se terminait le 
30 juin, était donc acté. Courtisé 
par plusieurs écuries, dont Nice, 
l’ancien du PSG a été longtemps 
au coeur d’un bras de fer entre 
Villarreal et Valence. Et malgré 
ses échanges avec Unai Emery, 
c’est finalement le club ché qui 
s’est montré le plus convaincant. 
Le 29 août, l’écurie espagnole a 
officialisé son arrivée jusqu’en 
juin 2024. Après la Serie A, la 

Ligue 1 et la Premier League, 
Cavani a souhaité conquérir la 
Liga. L’avant-centre s’est donc 
rapidement mis au travail et a 
impressionné le staff de Valence, 
étonné par sa condition physique.
Il faut préciser que lorsqu’il était 
sans club, El Matador n’a jamais 
cessé de se préparer, notamment 
au pays, lui qui a toujours eu en 
tête le Mondial 2022. Une bonne 
nouvelle pour le club ché qui a pu 
compter rapidement sur lui. Le 17 
septembre, Cavani a donc fait ses 
premiers pas en Liga face au Celta 
Vigo (71 minutes jouées). Puis 
il a enchaîné face à l’Espanyol 
Barcelone (72 minutes jouées, 2 

octobre), Osasuna (74 minutes 
jouées, 7 octobre) et Elche (45 
minutes jouées, 15 octobre). 
C’est d’ailleurs lors de ce match 
qu’il a ouvert son compteur but, 
après trois journées sans trouver 
la mire.
El Matador enchaîne les buts

Cavani a signé un doublé, dont 
un but sur penalty. Hier, il a 
récidivé avec une réalisation 
face à Séville (1-1, 63 minutes 
jouées). L’Uruguayen reste donc 
sur une série de 3 buts lors des 
2 derniers matches (3 buts en 5 
apparitions au total). Bien qu’il 
n’ait pas joué une seule rencontre 
en intégralité, le joueur, qui 

a donc été buteur dans quatre 
grandes ligues européennes, fait 
ce que Gattuso attend de lui. En 
Espagne, on apprécie également 
son apport. «Cavani fait déjà des 
différences», écrit Super Deporte 
à son sujet. El Desmarque lui a 
donné la note de 8 et a commenté 
: «belle tête sur le 0-1. Bon travail 
en défense. Il métamorphose le 
jeu de l’équipe.»
Ses déplacements, son placement 
et son agressivité apportent 
notamment aux Espagnols. 
Ancien joueur de Valence, Mario 
Kempes s’est d’ailleurs montré 
élogieux à son sujet au micro de 
DAZN. «Il a dit qu’il préférait ne 
pas être appelé comme ça («El 
Matador»), mais je m’en fous 
(rires). Je pense que la première 
opportunité qu’a eue Valence, ils 
en ont très bien profité. Et Cavani 
est un vrai renard des surfaces». 
Raison pour laquelle Gennaro 
Gattuso et Valence ont fait appel 
à lui. Il a d’ailleurs inscrit plus 
déjà de buts que l’an dernier à 
Manchester United (2 buts sur 
toute la saison, ndlr). Heureux, 
El Matador est prêt à planter 
encore quelques banderilles. La 
prochaine sera peut-être samedi 
face à Majorque.

Longtemps poussé vers la 
sortie cet été, Neymar est 
finalement resté au Paris 

Saint-Germain. Mais le Brésilien 
a refusé deux propositions 
intéressantes pour poursuivre 
dans la capitale.
Ce n’est plus le grand amour. 
Entre Neymar et Kylian Mbappé, 
les relations ne sont plus au beau 
fixe. Pourtant, tout avait bien 
commencé quand les deux joueurs 
avaient été réunis sous le même 
maillot en 2017. Le Brésilien 
arrivait avec l’étiquette de grande 
star pendant que le Français était 
considéré comme un crack. Sur 
le terrain, les deux attaquants 
ont vite parlé le même football. 
Mais depuis quelques mois, Ney 
et KM7 ne sont plus du tout sur 
la même longueur d’onde. Alors 
qu’il discutait prolongation avec 
le PSG, l’international tricolore 
aurait tapé du poing sur la 
table en réclamant le départ du 
footballeur auriverde.

Une relation tendue 
avec Mbappé

Ce qu’El Pais a de nouveau 
confirmé ce mercredi. Le 
média ibérique a indiqué qu’au 
moment d’étendre son bail avec 
les pensionnaires du Parc de 
Princes, le footballeur de 23 ans 
aurait réclamé «un modèle de 

management basé sur la rigueur.» 
C’est en tout cas ce qu’a assuré 
un membre de son entourage 
à El Pais, qui a ajouté que le 
joueur estime que l’indiscipline 
du Brésilien n’est pas compatible 
avec cette volonté. Pour cette 
raison, il aurait donc souhaité 
que le PSG se sépare de Neymar. 
D’autres publications assurent 
qu’il a plutôt dit qu’il n’était pas 
contre.
Quoi qu’il en soit, la relation entre 
les deux attaquants s’est ensuite 
dégradée, puisque Ney aurait été 
mis au courant des intentions de 
son jeune coéquipier. Le PSG a, 
de son côté, envisagé de se séparer 
de l’international auriverde. Un 
élément qui a eu deux prétendants 
sérieux cet été. El Pais révèle 
ainsi que Newcastle a tenté sa 
chance. Puissant financièrement, 
le club anglais voulait frapper un 
grand coup avec Neymar et était 
capable d’assumer un transfert 
du joueur de 30 ans ainsi que son 
imposant salaire. Une opération 
totale à 400 millions d’euros pour 
le joueur sous contrat jusqu’en 
2027 à Paris.
Neymar a eu deux offres cet été
Précisons d’ailleurs que KM7 
n’aurait pas bien pris que Ney 
prolonge au PSG selon El Pais. 
Ce qui n’a pas vraiment fait 

réagir le Brésilien, qui a dit non 
aux Magpies. Il ne se voyait pas 
y jouer. En revanche, il a été 
séduit par l’intérêt de Chelsea, 
le deuxième club qui a essayé de 
le recruter. Les Blues, coachés 
à l’époque par Thomas Tuchel 
qu’il a croisé à Paris, lui offraient 
un salaire de 10 millions d’euros 
nets par an. Un prêt était l’option 
envisagée, mais financièrement 
cela aurait été trop compliqué 
pour le PSG qui aurait dû payer 
une grosse partie de son salaire.
Chelsea, qui hésitait également 
car Ney sortait d’une saison 
moyenne et qu’il n’était pas 
au point physiquement, n’a 
finalement pas été au bout. Mais 
les Anglais comptent revenir à 
la charge rapidement. Neymar, 
qui n’était pas contre un prêt 
chez les Blues, est resté à Paris, 
où il est en train de réaliser un 
début de saison de folie avec 12 
buts et 9 assists en 16 matches 
toutes compétitions confondues. 
Une bonne nouvelle pour le 
Paris Saint-Germain, qui doit 
malgré tout marcher sur des 
oeufs puisque les relations entre 
Kylian Mbappé et Neymar sont 
particulièrement compliquées. 
On se souvient de l’épisode du 
pénaltygate. La suite au prochain 
épisode.
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En Bref...

Regarder des vidéos ensemble et à distance, 
c’est désormais possible sur Discord

Vers la fin du streaming illégal ?

Un serveur Minecraft MMORPG 
a été victime de la plus importante 
attaque DDoS du trimestre.
Cloudflare a réussi à repousser 
une attaque de 2,5 Tbps de déni de 
service (DDoS) contre un serveur 
de jeu durant le troisième trimestre 
2022 : un record pour l’entreprise. 
Elle partage avec nous des données 
clés sur cette période, et bonne 
nouvelle, ces attaques semblent être 
en baisse.

Un serveur de jeu Minecraft 
ciblé

L’entreprise américaine Cloudflare, 
fournisseur de services de sécurité 
sur Internet, déclare que la plus 
grosse attaque DDoS du troisième 
trimestre de cette année a ciblé… un 
serveur Minecraft. Mais pourquoi 
choisir ce genre de cible ?
Une attaque DDoS est par 
définition une attaque par déni 
de service. Celle-ci a pour but de 
rendre indisponible une ressource 
(un serveur, la plupart du temps) en 
inondant la cible de trafic réseau. 
Même si, en général, le DDoS a 
une motivation politique, l’attaque 
peut également servir à ralentir un 
serveur de jeu.
Dans ce cas c’est le serveur 
MMORPG Wynncraft qui en a été 
victime, avec un pic de 2,5 térabits 
de données par seconde reçus 
par un botnet, un réseau de bots 
(ou robots) connectés à Internet. 
Du jamais vu pour l’entreprise 
américaine. Heureusement 
Cloudflare a bien joué son rôle et a 
pu bloquer l’attaque, ne dégradant 
pas l’expérience pour les joueurs 
présents sur le serveur à ce moment-
là.
Les attaques DDoS en légère baisse
Depuis quelque temps maintenant, 
les cybercriminels peuvent 
également demander des rançons 
aux victimes en échange de l›arrêt 
d›une attaque DDoS. Ce genre de « 
ransom attack » a d›ailleurs connu 
un pic en septembre dernier, mais 
semble être désormais à la baisse, 
compte tenu du climat actuel sur 
la crypto-monnaie, la monnaie 
d›échange des attaquants.

Plusieurs nouveautés viennent 
d’être annoncées sur Discord, 
dont l’intégration de YouTube 
dans la nouvelle fonction 
Activités.
La fonction Activités lancée 
par la plateforme de messagerie 
Discord va offrir deux nouvelles 
options intéressantes : regarder 
ensemble des vidéos YouTube 
grâce à Watch Together et jouer 
à des mini-jeux avec des amis 
directement depuis le salon de 
discussion audio.

La fonction Activités, c’est 
quoi exactement ?

Plusieurs nouveautés sont 
annoncées par Discord pour 
cette fin d’octobre 2022, 
dont Activités, définie par 
la plateforme comme « une 
nouvelle fonctionnalité qui 
apporte des expériences de 

groupe amusantes comme 
jouer à des jeux et regarder des 
vidéos».

Une icône en forme de fusée 
va faire son apparition, juste 
à côté du bouton de partage 
d’écran, et permettra d’accéder 

à ces nouvelles fonctionnalités. 
Avec l’intégration de YouTube, 
les utilisateurs pourront 
synchroniser leur visionnage 
de vidéos en quelques clics. 

Concrètement, un utilisateur 

peut lancer une vidéo, et ses 

amis peuvent le rejoindre.

En ce qui concerne les jeux, 

Discord affirme que 85 % de 
ses utilisateurs se retrouvent 

régulièrement sur sa plateforme 

pour jouer entre amis. C’est 

en partant de ce constat que 

l’entreprise a décidé de mettre 

en place cette option qui permet 

aux internautes de lancer des 

mini-jeux avec des amis depuis 

le salon de discussion audio. Il 

s’agira de mini-jeux développés 

en interne par Discord.

Épaulée par la justice 
britannique, la MPA 
(Motion Picture 

Association) a trouvé la parade 
au streaming illégal et aux sites 
qui partagent du contenu piraté. 
Sans la moindre vérification sur 
le contenu, la justice bloque les 
clones et les sites miroirs. De 
quoi décourager les pirates ?

C’est un jeu du chat et la souris 
qui se prolonge depuis une 
dizaine d’années… Depuis que 
les connexions à Internet ont 
permis de diffuser la télévision, 
cela appelle l’IPTV (Internet 
Protocol TeleVision). Ce petit 
jeu, ou plutôt cette bataille, c’est 
celle qui oppose les pirates et 
les ayants droit sur le streaming 

illégal, qu’il s’agisse de la mise 
en ligne de films, de séries TV 
ou encore d’émissions en direct, 
comme des retransmissions 
d’événements sportifs.
Chaque année, des petits malins 
parviennent à déjouer les 
protections pour partager, en 
ligne, des films et des chaînes 
de télévision, et chaque année, 
les producteurs et les diffuseurs 
multiplient les actions pour les 
stopper. Jusqu’à quand ce petit 
jeu va-t-il continuer ? Selon 
Torrent Freak, la Grande-
Bretagne aurait trouvé la parade 
juridique pour siffler la fin de la 
partie.
Un site dans le collimateur, des 
centaines de clones bloquées
Alors que les jugements 
s’attaquaient initialement à un 
site en particulier, comme The 
Pirate Bay par exemple, la justice 
britannique a coupé l’herbe sous 
le pied des pirates en étendant 
le blocage aux sites miroirs et 

à leurs dérivés. À la demande 
de la MPA (Motion Picture 
Association), qui représente les 
intérêts des plus grandes majors 
hollywoodiennes, le Royaume-
Uni a ainsi bloqué des clones de 
123movies, un énorme réseau 
de sites de streaming illégal 
dont les créateurs se trouvent en 
Asie. 
À chaque fois qu’un site apparaît 
avec 123movies dans le nom de 
domaine, il est bloqué et, depuis 
un an, le Royaume Uni en a ainsi 
coincé plus d’une centaine ! et 
ce, sans la moindre vérification 
du contenu. Peu importe qui en 
est le propriétaire, c’est bloqué 
par les fournisseurs d’accès 
à Internet à la demande de 
la justice. Une méthode qui 
pourrait décourager les pirates 
alors que la MPA a fourni en 
parallèle une liste de 20.000 
sites et de 75.000 noms de 
domaines à bloquer dans près 
de 40 pays !
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Les femmes qui ont 
fréquemment recours 
à des produits de 

défrisage pour lisser leur 
cheveux ont deux fois plus 
de risque de développer un 
cancer de l’utérus, selon une 
récente étude des Instituts 
américains de santé.
Les produits de défrisage, 
plébiscités pour lisser les 
cheveux rebelles font courir 
un risque accru de cancer 
de l’utérus (notamment un 
cancer de l’endomètre) aux 
femmes qui les utilisent 
régulièrement. C’est du 
moins la conclusion d’une 
étude publiée ce lundi 17 
octobre par les Instituts 
américains de santé.
«Nous estimons que 1,64 % 
des femmes n’ayant jamais 
utilisé de produit de lissage 
capillaire auront développé 

un cancer de l’utérus d’ici 
leurs 70 ans, mais pour des 
utilisatrices fréquentes, ce 
risque augmente à 4,05 %», 
a indiqué Alexandra White, 
auteure principale l’étude, 
dans un communiqué. 
Les femmes noires sont 
particulièrement à risque
Dans le cadre de leurs 
travaux, les scientifiques 
ont suivi près de 33 500 
Américaines pendant onze 
ans. Et 60 % des femmes 
ayant déclaré utiliser des 
produits de défrisage dans 
l’année passée s’identifiaient 
comme noires.
Parce que les femmes noires 
utilisent des produits de 
lissage ou de défrisage plus 
fréquemment et ont tendance 
à commencer plus jeunes, 
ces résultats pourraient être 
particulièrement intéressants 

pour elles, a souligné Che-
Jung Chang, co-auteure de 
ces travaux.
Produits de défrisage et 
cancers : quels sont les 
risques ?
Les chercheurs ne sont 
pas encore en mesure 
d’incriminer des produits 
ou des marques spécifiques. 
Ils ont toutefois constaté 
que plusieurs produits 
chimiques fréquemment 
utilisés pourraient contribuer 
à l’augmentation du risque 
de cancer : parabènes, 
bisphénol A, métaux ou 
encore formaldéhyde. 
Les produits de défrisage 
pourraient favoriser 
l’absorption de ces produits 
chimiques via des lésions ou 
brûlures causées sur le cuir 
chevelu, ou par l’utilisation 
conjointe de fers à lisser dont 

la chaleur décompose les 
produits chimiques, notent-
ils.
De précédents travaux 
avaient déjà relevé le lien 
entre les produits défrisants 
et risque accru de cancer du 

sein. Mais les chercheurs 
indiquent que davantage de 
recherches sont nécessaires 
pour déterminer précisément 
quels produits peuvent être 
liés à un risque accru de 
cancer.

Les laboratoires 
Merck et Moderna 
testent actuellement 

un vaccin à ARN messager 
personnalisé contre le 
mélanome. Les résultats 
d’essais cliniques sont 
attendus d’ici la fin de 
l’année. 
Les laboratoires 
pharmaceutiques Merck 
et Moderna travaillent 
ensemble depuis 2016 à 
l’élaboration d’un vaccin 
contre le cancer de la peau. 
Ils mènent actuellement la 
deuxième phase de leur 
essai clinique, dont les 
résultats sont attendus 
dans les prochains mois.
Un vaccin à ARN messager
Pour prévenir les 
mélanomes, les 
laboratoires ont décidé de 
miser sur un vaccin à ARN 
messager. Leurs travaux 
portent sur 157 patients 
touchés par un mélanome. 
Chacun a pu bénéficier 
de vaccins personnalisés, 
autrement dit, les sérums 
ont été adaptés à leur 
profil et ne sont donc pas 

identiques. Ils ont été 
injectés en neuf doses, 
toutes les trois semaines, 
suite à l’opération de leur 
mélanome.
Concrètement, les vaccins 
utilisent de l’ADN prélevé 
sur la tumeur de chaque 
sujet qui est ensuite inséré 
dans l’ARN messager. 
Une fois dans l’organisme, 
l’ARN messager transmet 

ce morceau de code 
génétique aux cellules, qui 
apprennent à reconnaître 
les cellules cancéreuses 
et à les attaquer si elles 
reviennent.
Dans le cadre de la 
deuxième phase de l’essai 
clinique, les résultats des 
volontaires sont comparés 
à ceux d’un groupe témoin 
composé de patients 

atteints d’un mélanome 
et ayant uniquement 
reçu un traitement 
d’immunothérapie. Si cette 
phase est concluante, les 
vaccins seront testés à une 
plus grande échelle auprès 
de milliers de patients lors 
d’une troisième et dernière 
phase. 
D’autres maladies 
possiblement concernées

Les laboratoires estiment 
que cette technologie 
pourrait être utilisée pour 
des traitements de bien 
d’autres maladies, comme 
la grippe, le VIH, les 
maladies auto-immunes 
et cardiovasculaires et 
d’autres cancers. «Nous 
espérons que l’ARN 
messager devienne une 
plateforme universelle non 
seulement pour les vaccins 
contre le cancer, mais 
aussi pour des vaccins plus 
efficaces contre les virus et 
autres agents pathogènes», 
insistent-ils.
Dans une interview 
accordée au Daily Mail, 
le Docteur Stephen 
Hoge, président de 
Moderna, a annoncé être 
«enthousiaste quant à 
l’avenir et à l’impact que 
l’ARN Messager peut 
avoir en tant que nouveau 
paradigme thérapeutique 
dans la gestion du cancer»

Les produits de défrisage capillaire augmentent le risque 
de cancer de l’utérus

mÉlanome :

 bientôt un vaccin à ARNm contre le cancer de la peau ?
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L’application TikTok 
regorge de petites 
astuces beauté 

étonnantes. La dernière en date ? 
Utiliser de l’eau pétillante en guise 
de spray fixateur de maquillage.
TikTok n’a décidément pas 
fini de nous surprendre. Après 
l’utilisation d’une fourchette pour 
faire du contouring, de fruits en 
guise de maquillage et de vaseline 
pour remplacer le mascara, c’est 
au tour d’une nouvelle astuce 
insolite de faire le buzz sur le 
réseau social. Le principe ? Fixer 
son maquillage avec de l’eau 

pétillante. Si cette astuce peut 
paraître étonnante, les résultats 
sont plutôt probants. En plus de 
permettre d’économiser quelques 
euros, il semblerait que l’eau 
pétillante uniformise le teint et 
contrôle la brillance de la peau.

BONNE OU MAUVAISE 
IDÉE?

Avant d’essayer cette astuce 
les yeux fermés, mieux vaut 
se renseigner auprès d’un 
professionnel. Interrogée par 
le site « Refinery29 », Claire 
Williams, experte en soins de la 
peau et fondatrice de WOW Facial, 

a déclaré : « Il n’y a aucun danger 
à vaporiser de l’eau pétillante sur 
la peau. Le gaz carbonique a un 
pH légèrement acide d’environ 
5,5, semblable à celui de notre 
peau. Les bulles revigorent 
également l’épiderme et font de 
ce breuvage un excellent fixateur 
de maquillage ». Pour l’appliquer 
comme il se doit, le mieux reste 
de remplir un vaporisateur d’eau 
pétillante afin de la déposer 
uniformément sur tout le visage 
une fois votre maquillage terminé. 
Il ne vous reste plus qu’à admirer 
le résultat.

Le principe de cette nouvelle 
astuce dénichée sur les réseaux 
sociaux ? Superposer plusieurs 
mascaras pour un résultat sur-
mesure. Explications.
Parmi les nombreuses astuces 
make-up qui circulent sur Internet, 
il semblerait que l’une d’entre 
elles connaisse un franc succès en 
ce moment. Il s’agit du « mascara 
cocktailing ». En effet, les make-
up artist l’utilisent régulièrement, 
les célébrités en sont fans et les 
créateurs de contenu de beauté 
TikTok l’expérimentent à la 
maison. Et à croire les résultats, 
il semblerait que cette astuce soit 
capable de révolutionner notre 
routine maquillage. Le principe 
? Superposer différents mascaras 
pour créer un look unique et 
personnalisé. Si les mascaras sont 
de plus en plus performants, aucun 
n’est capable de répondre à tous 
les besoins à la fois.

Comment ça marche?
Pour reproduire cette astuce à la 
maison, commencez par nettoyer 
vos cils puis recourbez-les à l’aide 
d’un recourbe-cils. Munissez-
vous de deux mascaras conçus à 
des fins différentes – un pour la 
longueur et un pour le volume par 
exemple – puis commencez par 
utiliser celui qui sépare et définit 
le mieux vos cils pour éviter tout 
paquet dès le départ. Appliquez-
le de la racine des cils jusqu’à 

la pointe en remuant la brosse 
dans un mouvement de zigzag 
puis attendez que la formule 
sèche quelques secondes. Passez 
alors au deuxième mascara et 
appliquez-le de la même manière 
que le précédent en veillant à 
bien commencer de la racine 
des cils. Pour un résultat encore 
plus époustouflant, rajoutez une 
deuxième couche du dernier 
mascara uniquement sur la pointe 
de vos cils.

Devenue virale sur les réseaux 
sociaux, cette poudre signée 
Make Up For Ever est le secret 
d’un teint parfait.
Il s’agit de la poudre compacte 
« Ultra HD Microfinishing » 
de Make Up For Ever. Si cette 
poudre affole la Toile et cumule 
les ruptures de stock, c’est pour 
une raison bien particulière : elle 
dissimule efficacement les pores 
et lisse la peau en un seul passage. 
Et à en croire les différentes 
beauty addicts qui ont testé ce 
produit, l’efficacité est sans 
appel. En quelques secondes, la 
peau est métamorphosée et laisse 
place à un épiderme zéro défaut.

Comment l’appliquer ?
Cette poudre enrichie en acide 
hyaluronique permet de flouter 
la peau tout en maintenant 
une certaine hydratation. Pour 
l’utiliser comme il se doit, 
la marque recommande de 
l’appliquer avec un pinceau large 
sur l’ensemble du visage pour le 
matifier, uniquement sur la zone 

T pour contrôler la brillance 

ou sur les lèvres pour fixer la 
couleur de son rouge à lèvres. 
Également très efficace sur les 
cernes, la poudre compacte « 
Ultra HD Microfinishing » peut 
être appliquée par-dessus un 
anticernes pour gommer toutes 
traces de fatigue. Un produit 

multifonction qu’il est bon 
d’avoir dans son vanity pour 
un maquillage parfait ou une 
retouche express dans la journée.

Ne commettez plus d’erreurs 
qui pourraient mettre les 
petits défauts en exergue, avec 
Joséphine Bouchereau, make up 
artist, qui confie les habitudes à 
bannir absolument.
Le maquillage est un allié 
précieux à tout âge. Mais après 
50 ans, il permet d’intensifier 
le regard, camoufler les 
imperfections ou gommer les 
signes de fatigue. À condition 
d’éviter ces quelques erreurs.

Oublier le mascara
S’il y a une chose sur laquelle 
vous ne devez pas faire 
d’impasse, c’est lui ! Avec l’âge, 
il arrive que les cils soient plus 
clairs et moins fournis. Zapper 
cette étape peut contribuer à 
donner un air triste ou fatigué. 
Utilisez si possible un recourbe-
cils en amont afin d’ouvrir le 

regard (surtout pas après avoir 
déposé la matière au risque de 
casser les poils). Déposez ensuite 
une ou deux couches de mascara 
sur les cils en étirant de la racine 
à la pointe pour les allonger un 
maximum. Préférez une nuance 
marron : moins forte que le noir, 
elle adoucit les traits du visage.
Utiliser des fards à paupières 

trop clairs
Selon la maquilleuse, utiliser 
des couleurs ternes est une des 
erreurs les plus communes. 
Par peur de trop en faire, les 
femmes privilégient souvent des 
teintes pastel, ou du beige, du 
champagne ou du rose clair... des 
couleurs magnifiques mais pas 
toujours adaptées après 50 ans 
car elles ont tendance à vieillir. 
La gravité étant passée par là, les 
paupières sont parfois tombantes 

et les couleurs claires risquent 
de mettre l’accent dessus et 
d’alourdir davantage. Mieux 
vaut miser sur des tonalités un 
peu plus vives (violet, vert, etc.), 
« qui donnent de la vie » ou sur 
des demi-tons comme le taupe et 
le marron.

Appliquer des fards secs
La peau étant plus déshydratée et 
plus marquée avec l’âge, le choix 
de la texture du maquillage a son 
importance. Les fards en poudre 
ont pour mauvaise habitude 
de migrer dans les ridules et 
de mal évoluer au cours de 
la journée. Privilégiez des 
ombres crémeuses et soyeuses à 
appliquer au doigt ou au coton-
tige. «Ces textures tiennent plus 
longtemps, sont plus lumineuses 
et plus faciles à appliquer», 
explique l’experte. Et inutile 
selon elle de procéder à une mise 
en beauté trop compliquée. Un 
simple fard marron ou terracotta 
crémeux, souligné d’un ras de 
cil marron pour apporter de la 
profondeur et le tour est joué !

Négliger ses sourcils
Les sourcils structurent le regard, 

ce sont eux qui lui donnent toute 
son intensité. Ils définissent 
même l’expression entière du 
visage ! Mais avec le temps, 
ils deviennent moins denses et 
parfois clairsemés. Évitez à tout 
prix de trop les épiler ou de leur 
donner une forme trop ronde 
ou trop arquée. N’hésitez pas à 
les confier à des pro qui sauront 
comment les débroussailler sans 
les massacrer ! Prenez également 
le temps de redessiner leur ligne 
chaque matin avec un crayon ou 
une ombre et un pinceau très fin, 
en choisissant une nuance ton 
sur ton. Comblez les trous, puis 
finissez en les brossant vers le 
haut à l’aide d’un gel fixant.

Fixer son maquillage avec de l’eau pétillante : 

l’astuce insolite repérée sur les réseaux

Maquillage des yeux

4 erreurs qui vieillissent après 50 ans

Mascara cocktailing
cette astuce make-up cartonne

 sur les réseaux
astuce make-up  
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Une exposition retraçant la vie et 
le parcours du pédagogue tchèque 
Jan Amos Komensky, considéré 
comme le père de la pédagogie 
moderne, a été inaugurée lundi 
à la galerie Mohamed-Racim à 
Alger.
Organisée par l’ambassade 
de la République Tchèque en 
Algérie en collaboration avec 
l’établissement Arts et culture 
de la wilaya d’Alger, cette 
exposition se décline en panneaux 
d’information retraçant la vie du 
pédagogue, connu sous le nom de 
Comenius, et mettant en avant sa 
pensée et la reconnaissance qui 
lui est vouée dans son pays et 
dans le monde.
Cette exposition, intitulée 
«Héritage de Jan Amos 

Komensky» met en avant, dans 
un premier temps, la vie et les 
ouvrages de Comenius (1592-
1670), qui a voué sa vie au 
perfectionnement des méthodes 
d’instruction, estimant que 
«la réforme de l’éduction était 
l’unique remède à la profonde 
crise culturelle que traversait 
l’Europe à son époque».
Auteur d’une cinquantaine 
d’ouvrages en pédagogie, 
théologie et en philosophie, 
Comenius est également 
considéré comme «prédécesseur 
idéologique des institutions 
européennes modernes», qui a 
proposé l’établissement d’une 
«assurance institutionnelle 
à l’entente internationale 
pacifique».

Cette personnalité est célébrée 
en République Tchèque et en 
Slovaquie par la Journée des 
professeurs qui coïncide avec sa 
date de naissance, alors que des 
billets de banque tchèques sont à 
son effigie.
Ayant œuvré pour le principe 
d’une éducation générale pour 
tous, l’Unesco et le ministère 
tchèque de l’Education, de 
la jeunesse et des sport, ont 
créé la «Médaille Comenius» 
décernée une fois tous les trois 
ans à des experts pour leur 
travail exceptionnel en matière 
d’éducation.
L’exposition «Héritage de Jan 
Amos Komensky» poursuit 
jusqu’au 24 octobre en cours.

L’Institut National Supérieur 
de Musique «Mohamed-
Fawzi»(INSM), un des plus 
importants édifices scientifiques 
algériens dans le domaine de 
la formation musicale, vise 
à promouvoir une formation 
académique supérieure en 
musique et à produire des 
générations d’artistes à la 
formation accomplie, en mesure 
de préserver le patrimoine 
musical algérien.
Depuis le recouvrement de 
son indépendance, dont le 
soixantenaire est célébré cette 
année, l’Algérie a accordé 
une «grande importance à la 
formation artistique supérieure», 
dans le domaine des arts de la 
scène et du cinéma notamment, 
ce qui a permis aux nouvelles 
générations diplômées de 
«contribuer au développement 

culturel et artistique dans des 
normes universelles», estime  le 
directeur de l’INSM, Abdelkader 
Bouazzara.
Créé en 1992, l’INSM se situe 
dans un tissu urbain culturel, 
touristique et hautement 
historique, sur le front de mer de 
la ville d’Alger, non loin de la 
Casbah et quelques monuments 
historiques de la capitale, 
un environnement qui titille 
l’inspiration des étudiants et 
motive la création, explique le 
directeur de l’INSM.
L’institut, qui porte depuis 2017 
le nom du musicien égyptien, 
Mohamed Fawzy (1918-1966), 
compositeur de l’Hymne national 
(Qasman) sur le célèbre texte du 
grand poète de la Révolution, 
Moufdi Zakaria (1908-1977), vise 
à donner «une image lumineuse 
et authentique» de la culture 

algérienne, qui évolue dans l’air 
du temps avec des perspectives 
prometteuses, empreintes 
de savoir, d’innovation et de 
créativité.
Dans le cadre de ses attributions, 
l’INSM s’emploie à «assurer une 
formation académique supérieure 
pleine, spécialisée et technique, 
dans la pratique de divers 
instruments de musique ainsi que 
dans l’interprétation du chant, 
tout en développant, la recherche 
scientifique autour de la musique 
traditionnelle algérienne et ses 
différents contenus, mettant à 
disposition, pour ce faire, un 
studio d’enregistrement et de 
transcription du patrimoine 
musical national.
L’institut a également mis 
en place «un laboratoire de 
recherche en vue de cataloguer, 
classer et préserver le patrimoine 

musical national, à travers des 
méthodes académiques destinées 
à la préparation des programmes 
d’études de divers instruments de 
musique, une avancée scientifique 
et une mise aux normes de la 
musique algérienne qui permettra 
sa sauvegarde et sa transmission 
intergénérationnelle, explique 
Abdelkader Bouazzara.
Sur une période de trois ans, 
l’institut dispense, poursuit le 
directeur, «une formation dans 
les disciplines «musicologie», 
«instruments» et «chant», au bout 
de laquelle les étudiants obtiennent 
une licence professionnelle en 
musicologie», soulignant que «la 
première promotion de diplômés 
sous le dispositif «Licence Master 
Doctorat» (LMD) au cours de 
l’exercice 2020/2021 comptait 54 
étudiants».
Abordant la décision d’instaurer 

le Baccalauréat artistique, 

récemment prise par le Président 

de la République, Abdelmadjid 

Tebboune, Abdelkader Bouazzar, 

estime que cette décision est 

«pertinente et judicieuse» 

et qu’elle contribuera à la 

«réhabilitation du système de 

formation artistique» et donnera 

de «nouveaux élans» au secteur 

de la culture et des arts.

L’INSM dispose d’une capacité 

d’accueil de 200 sièges 

pédagogiques dont 100 soumis au 

régime externe, un internat d’une 

capacité de 100 lits, une salle de 

lecture, un réseau internet, une 

bibliothèque, un restaurant et 

deux salles de conférences et de 

spectacles.

Le Festival arabe de la 
radio et de la télévision 
dans sa 22e édition qui 

sera organisée dans la capitale 
saoudienne Ryadh, du 7 au 
12 novembre, distinguera le 
réalisateur Djaaffar Gacem, 
ainsi que 11 autres «pionniers 
des médias et du cinéma» dans 
le monde arabe, selon la presse 
saoudienne.
Organisée par l’Union de 
radiodiffusion des Etats arabes 
(ASBU), en collaboration 
avec l’Autorité saoudienne de 
diffusion (SBA), cette session 
distinguera 12 pionniers des 
médias et du cinéma dans le 

monde arabe, en reconnaissance 
de « leurs contributions 
efficaces dans l’enrichissement 
du contenu médiatique dans le 
monde arabe».
Scénariste et producteur, M. 
Gacem compte à son actif 
plusieurs sitcoms et feuilletons 
à succès, à l’instar de « Nass 
Mlah City» (2001), de «Djemai 
Family» (2008) et « Soltan 
Achour 10» (2015).
Il a également réalisé, en 2020, 
son premier long-métrage « 
Héliopolis» qui a été proposé à 
deux reprises pour concourir aux 
Oscars du meilleur film étranger 
(film étranger non anglophone).

Selon le site web de l’ASBU, 
le Festival arabe de la radio 
et de la télévision tend à 
«atteindre plusieurs objectifs», 
à l’instar de la «contribution 
au développement de la 
production radiophonique et 
télévisuelle arabe», relever son 
niveau à même de répondre 
aux aspirations des instances 
membres et les principes 
pour lesquels elles œuvrent», 
«déterminer les orientations 
innovantes et sérieuses dans la 
production radiophonique et 
télévisuelle et les encourager 
dans l’objectif de développer les 
énergies créatives en la matière».

Exposition à Alger sur l’œuvre du pédagogue tchèque Comenius

INSM 

un édifice académique formateur, garant du patrimoine 
musical algérien

La 22e édition du Festival arabe de la radio et de la télévision 
distingue le réalisateur Djaaffar Gacem
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Un meurtre à Abidjan, des 
secrets de famille, une 
catastrophe écologique… 

Le dernier livre de Tanella Boni 
suit de multiples fils et genres 
littéraires.
Vous pouvez partager un article en 
cliquant sur les icônes de partage 
en haut à droite de celui-ci.  
La reproduction totale ou partielle 
d’un article, sans l’autorisation 
écrite et préalable du Monde, 
est strictement interdite.  
Pour plus d’informations, 
consultez nos conditions 
générales de vente.  
Pour toute demande 
d’autorisation, contactez 
droitsdauteur@lemonde.fr.  
En tant qu’abonné, vous pouvez 
offrir jusqu’à cinq articles par mois 
à l’un de vos proches grâce à la 
fonctionnalité « Offrir un article ».  
Attention, objet littéraire à 
identités multiples. Sans parole 
ni poignée de main, le nouveau 
roman de l’écrivaine ivoirienne 
Tanella Boni, débute comme un 
polar dont le personnage principal, 
Fabien, gardien d’immeuble à 
Abidjan, est tué d’une balle en 
pleine poitrine dès le premier 
chapitre. Alertée, la police mène 
une enquête qui va rapidement 
tourner court en l’absence du 
seul témoin – une vendeuse 
d’arachides qui s’est volatilisée. 
L’intrigue prend alors une 
forme nouvelle et ce que les 
lecteurs prenaient pour un roman 
noir évolue en un journal intime : 
celui que tenait Fabien à ses heures 
perdues et que sa fille a récupéré 
parmi ses affaires. En lisant par-
dessus l’épaule de cette dernière, 

on découvre les secrets de famille 
et l’infidélité de Fabien, on suit les 
pensées qu’il consignait à propos 
des habitants de son immeuble, 
des classes moyennes du quartier 
et de la société tout entière. Des 
professeurs et des journalistes, 
des femmes et des hommes de 
loi, des médecins et de nombreux 
fonctionnaires…
Vous pouvez partager un article en 
cliquant sur les icônes de partage 
en haut à droite de celui-ci.  
La reproduction totale ou partielle 
d’un article, sans l’autorisation 
écrite et préalable du Monde, 
est strictement interdite.  
Pour plus d’informations, 
consultez nos conditions 
générales de vente.  
Pour toute demande 
d’autorisation, contactez 
droitsdauteur@lemonde.fr.  
En tant qu’abonné, vous pouvez 
offrir jusqu’à cinq articles par mois 
à l’un de vos proches grâce à la 
fonctionnalité « Offrir un article ».  

La troisième dimension du 
livre est la relation nouée entre 
différentes femmes qui, toutes, 
avaient un lien avec Fabien. 
On trouve ainsi, outre Ferima, 
sa fille, et Fatma, la vendeuse 
d’arachides qu’il croisait tous 
les jours, Adjoua, son ex-épouse, 
ou encore Rockya. Toutes se 
rencontrent, se soutiennent dans 
le deuil et finalement enquêtent 
ensemble sur le meurtre. Elles 
représentent également la 
voix féministe de l’écrivaine, 
dont l’œuvre met toujours en 
valeur l’intelligence, le courage 
et la solidarité féminines : 
« Comme la plupart des filles à 
Abidjan, elles ont dû faire des 
études. Mais les circonstances 
familiales sont pressantes, qui 
imposent leurs lois, toujours 
plus violentes pour les filles. » 
Déchets chimiques 
Une dernière composante de 
l’intrigue – une catastrophe 
écologique – modifie encore le 

livre sur le plan formel, lui donnant 
cette fois des accents d’essai socio-
philosophique. Un bateau venu 
d’Europe s’est débarrassé de sa 
cargaison de déchets chimiques, 
qui ont ensuite été déversés 
clandestinement en ville, libérant 
des effluves hautement toxiques. 
La pollution commence à avoir 
des conséquences sur la santé 
des habitants et sur l’ensemble de 
l’écosystème environnemental : 
« Dans les quartiers, personne 
ne pouvait échapper à l’avancée 
sournoise et par vagues de ces 
relents nauséabonds. […] Il 
suffisait de mettre le nez dehors 
pour se sentir incommodé. […] 
Certains suffoquaient tandis que 
d’autres avaient les bras et le 
visage couverts de cloques ou de 
traces de boutons disgracieux. » 
Lire aussi : « Le Commerce des 
Allongés », d’Alain Mabanckou : 
des morts qui en disent beaucoup 
C’est à partir de toutes ces pistes 
que Tanella Boni tresse son 
ouvrage, en oscillant d’un genre 
à l’autre, comme si la romancière 
et philosophe se refusait à choisir 
parmi ses différentes manières de 
dire et de questionner le monde. 
Ces approches variées font sans 
doute à la fois la qualité et le 
défaut du livre, qui aurait gagné 
à développer une dramaturgie 
plus solide. Mais on peut aussi 
lire cette relative neutralité 
comme le reflet du bilan que fait 
Tanella Boni de l’état de son pays. 
Le désastre écologique – 
problématique la plus importante 
de son roman – est inspiré par un 
fait réel survenu en 2006. Cette 
année-là, les déchets du Probo 

Koala, un cargo affrété par une 
société néerlandaise, ont affecté 
durablement les habitants de la 
capitale économique ivoirienne. 
Entre ironie et lassitude 
L’écrivaine en rappelle les 
nombreuses conséquences : 
maladies graves, malformations 
de nouveau-nés, déplacements 
de populations, empoisonnement 
des sols, atteinte des nappes 
phréatiques, etc. Elle interroge 
les complicités multiples qui 
ont pu conduire à un tel drame, 
venu s’ajouter aux nombreux 
problèmes que connaît son pays 
depuis plus d’une vingtaine 
d’années, de la guerre civile au 
communautarisme, de l’injustice 
sociale à la corruption, en passant 
par la prostitution ou l’hypocrisie 
dans les relations de couple.
« Le passage du Bateau bleu fut 
le malheur inédit, celui de trop, 
que personne n’avait vu arriver », 
note-t-elle, poussant les lecteurs 
à établir avec elle un état des 
lieux de la Côte d’Ivoire actuelle, 
gagnée par l’amertume et le 
délitement. « Le pays avait perdu 
ses repères. Le mal commis restait 
irréparable. Rien ne pouvait 
réconforter les cœurs meurtris ou 
sécher les larmes des victimes. Le 
bonheur de vivre ensemble avait 
disparu. » Dès lors, on comprend 
pourquoi le roman balance entre 
ironie et lassitude : quand les plus 
grands scandales laissent leurs 
coupables impunis, l’acte d’écrire 
peut sans doute apparaître de plus 
en plus dérisoire.

Le single Que Sera Sera (Law 
Nebka Sawa), duo entre la star 
libanaise Hiba Tawaji et le 
chanteur portoricain international 
Luis Fonsi, cartonne depuis sa 
sortie il y a quelques jours. 
Désormais disponible via 
Universal Arabic Music, le clip 
arabo-latin a atteint un nombre 
record de téléspectateurs et 
d’écoutes sur YouTube. Que 
Sera Sera brise les frontières 
en fusionnant les sons arabes et 
latins. Les voix de Hiba et de Luis 
s’emboîtent dans un va-et-vient 
époustouflant, avec un refrain 
entêtant.
«J’ai travaillé sur la chanson il y 
a quelques années, je ne l’avais 
pas oubliée. J’attendais le bon 

moment, et le bon artiste pour 
incarner ce monde arabo-latin. 
Fonsi était l’exemple parfait qui 
me venait à l’esprit», a expliqué 
la chanteuse après la sortie de ce 
titre, collaboration unique en son 
genre.
«Fonsi a écrit ses propres paroles, 
et elles se sont magnifiquement 
mêlées avec l’arabe. La chanson 
est nostalgique, mélodique, 
rythmée et mélange les cultures 
latino et arabe», a-t-elle aussi 
déclaré sur Billboard, un 
magazine américain consacré à 
l’industrie du disque. 
De son côté, le chanteur 
portoricain lauréat de plusieurs 
Latin Grammy Awards, a affirmé 
avoir beaucoup aimé l›idée de 

mélange des cultures. «Que Sera 
Sera est un mélange parfait de 
rythme, d’énergie, de culture et 
de paroles. Hiba est une artiste 
puissante, professionnelle et 
extrêmement talentueuse», a-t-il 
précisé.
Cette chanson pimpante qui 
nous met de bonne humeur, est 
une occasion pour découvrir 
un mélange d’une rare et toute 
aussi exquise qualité de musique 
arabe avec un accompagnement 
espagnol. 
Le succès est considérable. Un 
succès derrière lequel se trouve 
aussi le compositeur Oussama 
Rahbani et Wassim «SAL» Slaiby, 
fondateur et PDG d’Universal 
Arabic Music.

« Sans parole ni poignée de main »

entre polar, essai et journal intime, 
un récit pour dire les maux ivoiriens

Que Sera Sera

le duo de Hiba Tawaji et luis Fonsi fait sensation
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Le Mercury Prize a mis 
mardi en lumière une 
artiste introvertie. La rap-

peuse londonienne Little Simz 
a gagné la prestigieuse récom-

pense pour son album Some-
times I Might Be Introvert, lors 
d’une cérémonie dans la my-
thique salle de concert Apollo du 
quartier de Hammersmith. Créé 

en 1992 comme alternative aux 
Brit Awards, ce prix est considé-
ré comme un sceau d’approba-
tion de la critique et un tremplin 
vers une plus grande notoriété. Il 
consacre le meilleur album bri-
tannique ou irlandais des douze 
derniers mois.
Très émue, l’artiste de 28 ans 
s’est déclarée « complètement 
comblée » en recevant le prix 
doté de 25.000 livres (28.700 
euros), et a rendu hommage à 
son frère et collaborateur Inflo. 
« Nous avons créé cet album 
ensemble. Il y a eu des moments 
dans le studio où je ne savais 
pas si j’allais finir ce disque. Je 
ressentais toutes les émotions, 
j’étais à fond et il est resté à mes 
côtés et m’a poussée à arriver à 
mes fins ».
Litlle Simz devant le favori 
Harry Styles
Dans ce quatrième album, Little 
Simz, de son vrai nom Simbiatu 

« Simbi » Abisola Abiola Aji-
kawo, explore des thèmes per-
sonnels et politiques. Elle a d’ail-
leurs expliqué au Guardian avoir 
voulu exprimer son sentiment « 
d’être une personne introvertie 
qui a toutes ces pensées, idées 
et théories folles dans la tête, et 
qui n’a pas toujours l’impression 
d’être capable de les exprimer si 
ce n’est à travers l’art ».
Little Simz l’a donc emporté 
au détriment de grands favo-
ris comme Harry Styles, dont 
l’album One Direction est le 
plus vendu depuis début 2022 au 
Royaume-Uni. Sam Fender, déjà 
lauréat d’un Brit Award, était un 
des autres favoris pour son deu-
xième album Seventeen Going 
Under, qui aborde la question des 
inégalités sociales dans sa région 
du nord-est de l’Angleterre.
De la pop, de la folk en passant 
par le post-punk
La chanteuse pop Self Esteem, 

ex-membre du groupe Slow 
Club, figurait également parmi 
les finalistes pour son album 
Prioritise Please qui célèbre 
la féminité. La chanteuse folk 
Gwenno, dont l’album Tresor 
est chanté principalement en cor-
nouaillais, était également sur 
cette short-list, tout comme le 
duo indé Wet Leg, les post-me-
tallers Nova Twins et le groupe 
de jazz écossais Fergus McCrea-
die.
Figurait également parmi les 
finalistes le guitariste Bernard 
Butler, déjà vainqueur du deu-
xième Mercury Prize de l’his-
toire avec le groupe indé Suede 
en 1993, cette fois pour sa col-
laboration avec l’actrice Jessie 
Buckley. Enfin, cette liste était 
complétée par le groupe post-
punk Yard Act, la chanteuse de 
soul Joy Crookes et le rappeur 
Kojey Radical.

Deux pays ont annoncé qu’ils 
ne pourraient pas participer à la 
prochaine édition de l’Eurovi-
sion. Le concours doit se dérou-
ler à Liverpool (Royaume-Uni) 
en mai 2023. Les demi-finales 
auront lieu les 9 et 11 mai, puis la 
finale le 13 mai. Pour le Monté-
négro et la Macédoine du Nord, 
impossible de faire face aux frais 
de participation ; rapporte la 
BBC.
« Outre les frais de participation 
significatifs et ceux du séjour 
au Royaume-Uni, nous sommes 
confrontés à un manque d’inté-
rêt de la part des sponsors. Nous 
avons donc décidé de consacrer 
cet argent à des projets nationaux 

présents et à venir » a expliqué, 
dans un communiqué, le groupe 
audiovisuel public du Monténé-
gro.
Des frais de participation supplé-
mentaires
Plusieurs autres pays ont failli 
se retrouver dans la même situa-
tion. En cause : l’exclusion de 
la Russie du concours, alors que 
le pays contribuait largement au 
financement de cet événement. 
Chaque pays doit donc s’acquit-
ter de frais de participation sup-
plémentaires.
L’organisation a assuré qu’elle 
s’engageait à « faire en sorte de 
conserver des frais de participa-
tion aussi abordables que pos-

sible » et à calculer le montant 
« en fonction du nombre de pays 
en compétition ». La liste finale 
des participants est attendue dans 
quelques jours, d’ici fin octobre.
Une victoire symbolique en 2022
La dernière édition s’était dérou-
lée à Turin (Italie). L’Ukraine 
avait remporté une victoire sym-
bolique en mai 2022, quelques 
semaines après l’invasion du 
pays par la Russie. Bien que 
ce soit normalement au pays 
gagnant d’accueillir l’édition 
suivante, l’Union européenne 
de Radio-Télévision (UER) a 
décidé de délocaliser le concours 
pour des raisons de sécurité.

Harrison Ford va reprendre un 
rôle clé dans le MCU : celui du 
général Thaddeus « Thunderbolt 
» Ross. L’acteur a en effet été 
confirmé au casting du prochain 
film Captain America, sous-titré 
New World Order, par Deadline.
Dans ce prochain volet, Anthony 
Mackie endossera le rôle du chef 
des Avengers, dans la foulée de 
la série The Falcon and the Win-

ter Soldier.
Jusqu’ici, Thunderbolt Ross 
était incarné par William Hurt, 
qui l’avait joué depuis The 
Incredible Hulk en 2008. Mais 
après la mort de l’acteur en mars 
dernier, le futur du personnage 
était en suspens.
Marvel a donc mis fin aux spé-
culations en annonçant le nom 
d’une légende absolue du ciné-
ma pour le remplacer.
Antagoniste
On ignore cependant quelle 
incarnation précise de Tunder-
bolt Ross a été choisie par Mar-
vel pour Harrison Ford. Au fil 
des années, le personnage a eu 
plusieurs rôles dans les comics, 
mais il est généralement consi-
déré comme un des ennemis 
principaux de Hulk, interprété 

par Mark Ruffalo dans le MCU.
Dans certaines histoires plus 
récentes mettant en scène le 
général Ross, on apprenait 
même qu’il avait, dans sa folie 
destructrice pour tuer le géant 
vert, réussi à se transformer en 
version rouge du superhéros : 
Red-Hulk.
Dans les BD, Ross met égale-
ment sur pied une équipe d’anti-
héros du nom des Thunderbolts. 
Ça tombe bien : un film Thun-
derbolts est prévu pour 2024, et 
Harrison Ford devrait également 
en faire partie, d’après Deadline.
L’acteur, qui a fêté ses 80 ans cet 
été, sera également à l’affiche du 
cinquième Indiana Jones, prévu 
pour une sortie en juin 2023.

Grande-Bretagne  

La rappeuse Little Simz lauréate du prestigieux Mercury Prize

Eurovision 2023

 Deux pays se retirent du concours à cause de frais 
de participation trop élevés

« Captain America 4 » : Harrison Ford rejoint le MCU
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Algérie Télécom 
(AT) a fait une 
offre d’emploi au 

major de la promotion de 
l’Ecole supérieure de gestion 
et d’économie numérique 
(ESGEN) de Koléa, réitérant 
son engagement aux côtés des 
étudiants algériens, au cours 
d’une cérémonie de remise de 
diplômes aux lauréats de cette 
école, indique mercredi un 
communiqué d’AT.

«Algérie Télécom a fait, 
ce mardi 18 octobre 2022, 

une offre d’emploi au major 
de promotion de l’Ecole 

supérieure de gestion et 
d’économie numérique 
(ESGEN) à l’occasion d’une 
cérémonie de remise des 
diplômes de la première 
promotion des lauréats de cette 
école qui a eu lieu au niveau 
de Koléa», précise la même 
source, soulignant qu’AT qui 
est partenaire de l’évènement, 
«a partagé la joie des lauréats, 
en offrant des récompenses 
aux cinq meilleurs étudiants 

de la promotion».
Cette démarche vient 
concrétiser le slogan de 
l’entreprise «Toujours plus 
proche», dont «les valeurs 
qui tendent à soutenir et 
à accompagner les jeunes 
algériens, tout en renforçant ses 
rangs avec des compétences 
nationales à même de relever 
les défis et challenges en 
matière des TIC», ajoute le 
communiqué.

Des tentatives d’introduction 
d’importantes quantités 
de drogues provenant des 

frontières avec le Maroc, s’élevant 
à plus de 5 quintaux de kif traité ont 
été mises en échec lors d’opérations 
menées entre le 12 et le 18 octobre 
en cours, par des détachements 
combinés de l’Armée nationale 
populaire, indique mercredi le 
ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
«Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, des 
détachements combinés de l’ANP 
ont arrêté, en coordination avec les 
différents services de sécurité lors 
de diverses opérations exécutées 
à travers les Régions militaires, 
46 narcotrafiquants et ont saisi un 
fusil mitrailleur FMPK, un pistolet 
mitrailleur de type Kalachnikov et 
une quantité de munitions, alors 
qu’ils ont mis en échec des tentatives 
d’introduction de grandes quantités 
de drogues provenant des frontières 
avec le Maroc, s’élevant à 5 quintaux 

et 69 kilogrammes de kif traité, et saisi 
221036 comprimés psychotropes», 
précise la même source.
Dans le cadre de la lutte antiterroriste, 
un détachement de l’ANP «a éliminé, 
lors d’une opération de recherche et 
de ratissage dans la région de Chaabet 
Taouririne à Tipaza 2 terroristes et a 
récupéré 2 pistolets mitrailleurs de 
type Kalachnikov, 6 chargeurs de 
munitions et 2 paires de jumelles, 
alors qu’une mine artisanale et des 
produits explosifs ont été récupérés 
et détruits lors de cette même 
opération», ajoute le communiqué.
Dans le même contexte, un autre 
détachement de l’ANP «a découvert 
et détruit 2 casemates pour terroristes 
et 31 kilogrammes d’explosifs 
(TNT), lors d’une patrouille de 
fouille et de recherche à Médéa, 
tandis qu’un élément de soutien aux 

groupes terroristes a été arrêté à 
Djanet».
En outre, des détachements de l’ANP 
«ont intercepté, à Tamanrasset, Bordj 
Badji Mokhtar, In Guezzam, Djanet, 
Tindouf et In Saleh 317 individus 
et saisi 33 véhicules, 198 groupes 
électrogènes, 176 marteaux piqueurs, 
14 détecteurs de métaux, 8,3 tonnes 
de mélange d’or brut et de pierres, 
ainsi que des outils de détonation et 
des équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite, tandis 
que 23 autres individus ont été arrêtés 
et 19 fusils de chasse, des quantités 
de denrées alimentaires destinées 
à la contrebande et la spéculation 
s’élevant à 48 tonnes, ainsi que 46 
quintaux de tabacs et 10453 unités de 
diverses boissons ont été saisis lors 
d’opérations distinctes à travers le 
territoire national».
De même, les Garde-frontières ont 
déjoué, en coordination avec les 
services de la Gendarmerie nationale, 
«des tentatives de contrebande de 
grandes quantités de carburants 
s’élevant à 49060 litres à Bordj 
Badji Mokhtar, Adrar, Tébessa, Souk 
Ahras, El-Tarf et Ouargla».

Le président du Comité 
international olympique 
(CIO), Thomas Bach,  

a décerné mercredi à Séoul 
(Corée du Sud), l’ordre du 
mérite international à l’ancien 
champion olympique et mondial 
du 1500m, Noureddine Morceli, 
en marge de l’assemblée générale 
de l’Association des comités 
nationaux olympiques (ANOC).
Détenteur de quatre titres du 
monde et sept records du monde 
de la même discipline, l’ancien 
Secrétaire d’Etat chargé du sport 
d’Elite a reçu cette distinction 
des mains du président du 
CIO, conformément à la charte 
olympique pour service rendu à 
l’olympisme.
Le secrétaire général du Comité 
olympique et sportif algérien 
(COA), Kheiredine Barbari, a 
présenté l’Algérie aux travaux 
de l’assemblée générale de 
l’Association des comités 

nationaux olympiques (ANOC), 
prévus du 18 au 21 octobre à Séoul.
Noureddine Morceli, né le 28 
février 1970 à Sidi Akkacha dans la 
wilaya de Chlef, conseiller en sport 
au sein de l’université River Side 
Californie (éducation physique), 
ancien champion olympique et 
quadruple champion du monde sur 
1500 mètres et ambassadeur du 
comité olympique à ce jour.
Il a également à son actif sept 
records du monde (cinq en plein air 
et deux en salle) sur des distances 
allant du 1500m au 3000m. Il 
avait également occupé le poste de 
Secrétaire d’Etat chargé du sport 
d’élite en janvier 2020.

La compagnie aérienne 
Tassili Airlines, filiale 
du groupe Sonatrach, 

lance ce mercredi des 
offres promotionnelles vers 
plusieurs destinations en 
France, selon un communiqué 
de la compagnie.
Ainsi, pour tout achat 
effectué entre le 19 et le 28 
octobre en cours, valable 
pour un voyage Alger-
Paris-Alger, effectué sur 
cette même période, le prix 
proposé est à partir de 26.633 

dinars (DZD). Le vol Paris-
Alger-Paris est proposé sur 
cette période à partir de 206 
euros.
Par ailleurs, le vol Alger-
Nantes-Alger est proposé à 
partir de 27.726 DZD pour 
tout achat effectué entre 
le 19 octobre en cours et 
le 26 mars 2023, pour un 
voyage effectué entre le 1er 
novembre 2022 et le 26 mars 
2023.
Cette offre, soumise à 
conditions et dans la limite 

des places disponibles, est 
également proposée sur la 
même période pour les vols 

Nantes-Alger-Nantes à partir 
de 196 euros.
Tassili Airlines propose aussi 

sur les mêmes conditions 
des promotions pour les 
vols Alger-Strasbourg-Alger 
à partir de 26.598 DZD et 
les vols Strasbourg-Alger-
Strasbourg à partir de 180 
euros.
En outre, et sur la même 
période, la compagnie 
propose les vols Constantine-
Strasbourg-Constantine à 
partir de 26.558 DZD et les 
vols Strasbourg-Constantine-
Strasbourg à partir de 202 
euros, selon le communiqué.
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